
desta coluna. O Capiau, idoso e
cansado, repassa essa mesma
pergunta ao prefeito Luciano Al-
meida (PP), que tem mais facili-
dades aos dados no Executivo.

AEROPORTO — I
A regionalização do Aero-

porto Pedro Morganti, que está
passando por reformas para
atender mais aeronaves, será um
dos pontos básicos da briga po-
lítica entre pré-candidatos à Pre-
feitura Municipal, como respon-
sáveis pela revitalização do local.
Aliás, a briga sempre foi assim.

AEROPORTO — II
A deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT), pré-candidata da
esquerda em Piracicaba, divulgou
um vídeo em que o ministro Már-
cio França (PSB) — que foi dos
Portos e Aeroporto e agora está
na pasta das Micro e Pequenas
Empresas — informa que o “Pe-
dro Morganti” será regionalizado.

AEROPORTO — III
Todos os políticos de Piraci-

caba — a começar pelo deputado
Helinho Zanatta (PSD), com apoio
de Junior Guidotti, ex-titular da
Secretaria do Desenvolvimento —
levaram o tema ao setor compe-
tente do Governo Federal. E obti-
veram respostas positivas, desta-
cando-se a deputad Bebel (PT) e
o prefeito Luciano Almeida (PP)
com o asfaltamento da pista.

AEROPORTO — IV
A informação chegou primei-

ro à deputada Professora Bebel
(PT) porque a sua ligação com o
Governo Federal é mais estreita
do que para outros políticos. Isso
faz parte do jogo político. Se fosse
o anúncio do governador Tarcí-
sio de Freitas (Repubicanos), a in-
formação chegaria, antes, através
de outros canais políticos, como
os deputados Helinho Zanatta
(PSD) ou Alex Madureira (PL).

AEROPORTO — V
O importante para este Ca-

piau, realmente cansado e já ido-
so, é que os benefícios do Aero-
porto Pedro Morganti serão para
toda a Região Metropolitana de
Piracicaba (RMP) e, no futuro, vai
desafogar Viracopos, que, apesar
de ampliado, tem movimento de
passageiros aumentado considera-
velmente. Talvez este Capiau pos-
sa, ainda, voar para Brasília, com
embarque em Piracicaba. Que tal?

CRÍTICAS — I
A deputada federal Rosana

Valle (PL-SP) condenou o anúncio
do governo federal sobre assumir
integralmente as tratativas para a
construção do túnel que vai ligar
Santos à Guarujá, na Baixada San-
tista, abrindo mão de parceria com
o Governo do Estado de São Paulo.
A gestão de Tarcísio Gomes de Frei-
tas (Republicanos) entraria, inclu-
sive, com aporte financeiro e o pro-
jeto-executivo. A ideia do PT, ago-
ra, é seguir sem o apoio do Palácio
dos Bandeirantes, contando, so-
mente, com o Novo Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC),
para a viabilização da obra.

CRÍTICAS — II
Para a parlamentar, além de

implicar em riscos e atrasos à
construção, ao preterir a adesão
da esfera estadual paulista, a ad-
ministração do presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT) não
cumpre o que acordou, meses
atrás, com Tarcísio, esquecendo-
se, inclusive, que a concepção da
ligação seca entre os municípios
teve início anos atrás, quando o
hoje governador de São Paulo ain-
da era ministro da Infraestrutura
da gestão de Jair Bolsonaro (PL).

CRÍTICAS — III
“Quando assumiu como go-

vernador, Tarcísio foi até Lula
para tentar convencê-lo a levar
adiante o projeto de desestatiza-
ção do Porto de Santos, que já
tinha até data prevista para lei-
lão. A obra do túnel seria viabili-
zada como contrapartida. O go-
verno petista barrou a privatiza-
ção do porto, mas firmou acordo
com o Estado para tirar o projeto
do túnel do papel. Agora, voltou
atrás”, desabafa Rosana, que
também é presidente da Frente
Parlamentar dos Portos Brasilei-
ros e presidente da Executiva Es-
tadual do PL Mulher Paulista.

PERGUNTA
“Capiau, me faz o favor de

perguntar ao ex-prefeito Barjas
Negri — ou ao ex-prefeito e vice
Gabriel Ferrato —  quanto cus-
tou a fábrica de mosquitos esté-
reis e por que desativaram de-
pois”, pergunta um leitor assíduo

Edição: 22 páginas
(inclui encarte O Capiau)

Sistema utiliza videomonitoramento
para coibir imprudência no trânsito
Durante coletiva à imprensa, realizada ontem (26), nova forma de fiscalização
das ruas foi apresentada pela Prefeitura Municipal, através da Semuttran

A Prefeitura, por meio da
Semuttran (Secretaria Munici-
pal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), passa
a utilizar agora o videomonito-
ramento para fiscalizar e coibir

imprudências. O sistema consis-
te no acompanhamento, por
parte dos agentes de trânsito,
das imagens das câmeras da
CIMM (Central Integrada de
Monitoramento e Mobilidade).

Inicialmente serão utilizadas seis
câmeras em três pontos da cida-
de. O anúncio desta nova ferra-
menta aconteceu na manhã de
ontem (26), em coletiva de im-
prensa com a presença do pre-

feito Luciano Almeida e da titu-
lar da Semuttran, Jane Franco
Oliveira. Entre as imprudências a
serem flagradas em tempo real pelo
videomonitoramento está o de
avanço de sinal vermelho. A5

Acontece, neste sábado (27),
o 1º Passeio Fotográfico pela Orla
do Rio Piracicaba, promovido
pelo grupo autônomo de fotógra-
fos Foteiros.Pira. Grupo apaixo-
nado por fotografia com seus 66
integrantes que regularmente se
organizarão para novos passei-
os. Neste primeiro passeio foi
eleita a orla do rio Piracicaba
para ser fotografada devida a
sua beleza e importância à cida-
de com vários pontos turísticos

Assessoria Parlamentar/Pedro Gil

HELINHO É O NOVO
PRESIDENTE DO PSD
O PSD passou a ter uma nova
composição em Piracicaba.
Além do atual presidente Heli-
nho Zanatta, a vice-presidência
do partido ficou sob comando
do ex-vereador e ex-presidente
da Câmara, Vanderlei Dionísio,
que já concorreu à prefeitura e
obteve boa votação. O ex-asses-
sor parlamentar da Câmara

Municipal, Hélio Vilani, assumiu
a secretária-geral; Francisco
Duarte, chefe de Gabinete do
deputado, ficou com a 1ª tesou-
raria, tendo o jornalista Miro-
mar A. Rosa, ex-chefe de Gabi-
nete da Prefeitura de Piracica-
ba, assumido a função de 2º
tesoureiro. O ex-vereador Fran-
cisco Roncatto será o vogal. A9

Passeio fotográfico pela
orla do rio Piracicaba, hoje

nela instalados. Este evento pro-
porcionará a oportunidade per-
feita para capturar a beleza na-
tural e arquitetônica da orla do
rio Piracicaba. Os participantes
terão a chance de explorar ân-
gulos únicos e imortalizar mo-
mentos inesquecíveis ao longo das
margens do rio. Para mais infor-
mações e inscrições, entre em con-
tato pelo WhatsApp 19-981839688
ou pelo Direct no Instagram
www.instagram.com/foteiros.pira.

Moradores dos bairros Vila
Rezende, Jardim Monumento,
Nova Piracicaba e região podem
participar de aulas gratuitas de
alongamento, oferecidas pela Se-
lam/Prefeitura de Piracicaba, na
Associação Amigos da Vila Rezen-
de (localizada à avenida Clemente
Ferreira, 1.026, Jardim Monu-
mento). As aulas são gratuitas,
abertas a todos os interessados e
ocorrem às terças, quartas, quin-
tas e sextas-feiras, em dois horári-
os distintos: às 7h50 e às 14h. As
atividades são ministradas pelo
educador físico Izael Marin e man-
tidas pela Selam/Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba. Mais informa-
ções pelo fone: (19) 98724-8333.

Aulas gratuitas
de alongamento
na Vila Rezende

CAPIAU COM CARICATURAS, HOJE, PINTADO NA BRASA
A página de humor Capiau dá
lugar, pela segunda vez, ao
jornal Capiau. O lançamento
da segunda edição do jornal
será neste sábado (27), no
Restaurante Pintado na Bra-

sa, rua Bom Jesus, 1663, Bair-
ro Alto. O cartunista e editor do
Capiau, Érico San Juan, auto-
grafará os exemplares com
caricaturas nas capas do jor-
nal, das 11h da manhã à 13h.

Comece seu sábado com o
delicioso humor de Piracica-
ba, contribuindo para que a
cidade viva o Salão Internaci-
onal de Humor (SIHP) o ano
inteiro (encarte especial).

Divulgação

CONSELAM
Membros da Sociedade Civil integram a Conselam
foram eleitos ontem, durante reunião na Selam. A4

Divulgação/CCS

Aeroporto
municipal
começa a ser
recapeado

O prefeito Luciano Almeida
esteve na manhã de ontem (26)
no Aeroporto Municipal Pedro
Morganti, que começou a rece-
ber novo pavimento na pista de
pousos e decolagens. A obra, re-
alizada por meio da Secretaria de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
vai contemplar 36 mil metros
quadrados da pista. Também
será executada ampliação da ta-
xiway, com aplicação de camada
impermeabilizante e ligante em
4.000 metros quadrados. A5
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As corporações de ofício, em Portugal e no Brasil

Em Portugal, o
sistema das
corporações de

ofício teve início no
Medievo, como em
toda a Europa, e foi
crescendo gradativa-
mente de importân-
cia; somente no sécu-
lo XVI atingiria seu
máximo esplendor. Há
notícias de que já em pleno sécu-
lo XIII, mais precisamente em
1272, os ourives da prata da ci-
dade de Lisboa pretenderam
construir um hospital para nele
serem tratados os confrades que
ficassem doentes; e que na mes-
ma cidade, no ano de 1308, quin-
ze tanoeiros (fabricantes de to-
néis) resolveram abrir seus esta-
belecimentos numa mesma rua.

Um livro interessantíssimo
sobre as corporações de ofício e
as relações de trabalho, no Por-
tugal de antanho, é Paixão e
Graça da Terra, de Luiz de Al-
meida Braga. Com relativa faci-
lidade se encontra ainda em se-
bos brasileiros, porque foi pu-
blicado no Rio de Janeiro, pela
Editora Civilização Brasileira,
sem embargo de seu autor ser
português. Nesse livro, a pági-
nas 119-318, é transcrita a con-
ferência "A Lei do Trabalho", que
o autor pronunciou e se tornou
clássica e de referência obrigató-
ria para estudiosos do tema.

Em Lisboa, desde fins do sé-
culo XIV, sob o reinado de D.
João I, funcionava um curioso
órgão da administração muni-
cipal chamado "Casa dos Vinte
e Quatro". Nele se reuniam re-
presentantes das corporações de
ofícios, que constituíam então
doze grupos, cada um dos quais
colocado sob a mesma bandeira
e sob a proteção do mesmo pa-
droeiro. Cada um dos grupos
designava dois representantes
para comporem a Casa dos Vin-
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te e Quatro - daí o nome
que foi dado a essa as-
sembleia que defendia
os interesses dos traba-
lhadores na adminis-
tração municipal. Mais
tarde, outras munici-
palidades também es-
tabeleceram suas "Ca-
sas dos Vinte e Qua-
tro". Não eram assem-

bleias honoríficas ou apenas de
conselho, mas tinham reais pode-
res na administração municipal.

A Casa dos Vinte e Quatro de
Lisboa era presidida por um arte-
são, eleito pelos demais, o qual ti-
nha o título de "mui honrado Juiz
do Povo", e desempenhava a mis-
são de, junto ao rei, defender os
interesses do povo de Lisboa e, por
extensão, o "terceiro estado" do
reino inteiro. O Juiz do Povo (que
podia ser um sapateiro, alfaiate,
carpinteiro, ferreiro ou de qualquer
outro ofício mecânico) gozava do
direito de poder a qualquer mo-
mento ter acesso ao rei e podia até
mesmo entrar nos aposentos pri-
vados do monarca - privilégio que
somente raríssimos nobres possuí-
am. Gozava também de plena imu-
nidade em qualquer parte do Rei-
no, devendo ser tratado com as
mesmas honras de um embaixa-
dor estrangeiro acreditado no rei-
no. À semelhança dos juízes ordi-
nários ou de fora, também levava
consigo, como símbolo de sua auto-
ridade, uma vara, com a qual abria
caminho na Corte, quando deseja-
va aproximar-se do soberano. Nin-
guém ousava impedi-lo e todos se
afastavam, dando-lhe passagem.

No dia 6 de fevereiro de 1818,
quando D. João VI foi aclamado
no Rio de Janeiro como Rei de
Portugal, do Brasil e dos Algar-
ves, ainda participou da cerimô-
nia, em papel de destaque, o Juiz
do Povo. Registrou Oliveira Lima
que foi em mãos do Juiz do Povo
que o novo monarca prestou o ju-

ramento de respeitar os direitos, as
liberdades e as isenções do povo:

"Pela primeira e última vez no
Reino americano desempenhou o
seu papel o Juiz do Povo da antiga
monarquia, o tradicional tribuno
popular que em Lisboa era eleito
pela Casa dos 24 e que no Brasil
ainda exercia uma autoridade que
se não podia chamar um simula-
cro, pois que dispunha para sua
afirmação da sanção penal. No
cumprimento da sua missão de
defender o povo contra as arbitra-
riedades do poder, fez o já em todo
caso arcaico magistrado de depo-
sitário da real promessa de respei-
tar a religião, as leis e os privilégios
populares." (Dom João VI no Bra-
zil. Rio de Janeiro: Typ. do Jornal
do Commercio, 1908, 2º. vol., p. 991)

Os ofícios praticados no Me-
dievo luso, como também no res-
to da Europa, eram muito varia-
dos. Alguns deles nem mais exis-
tem, pois correspondiam a ativi-
dades profissionais que foram
inteiramente extintas, ou tive-
ram seus nomes antigos modifi-
cados ao longo dos séculos. Len-
do a nominata dos antigos ofíci-
os medievais, de vários somente
com a ajuda de dicionários espe-
cializados podemos saber a que
atividades específicas se referiam.

No caso de Portugal, os ofí-
cios, que eram inicialmente reu-
nidos em doze grupos, passaram

a ser distribuídos em catorze
grupos, por efeito de uma Car-
ta Régia de D. João III, datada
de 27 de agosto de 1539. Man-
teve-se o número de 24 para os
representantes do terceiro es-
tado, de modo que alguns ofíci-
os elegiam dois, outros apenas
elegiam um representante para
a Casa dos Vinte e Quatro.

Em Portugal durante mui-
to tempo o sistema funcionou
perfeitamente, com grande au-
tonomia e eficiência, mas foi
sendo corroído pelo absolutis-
mo e pelo "despotismo esclare-
cido" do século XVIII, até ser
extinto pela legislação liberal da
década de 1830. No Brasil, em-
bora vigesse a mesma legislação
de Portugal, o sistema das cor-
porações de ofício nunca funcio-
nou como na Europa, porque o
trabalho dos artesãos europeus
aqui era realizado por escravos.
De qualquer forma, no âmbito
legislativo o golpe de morte vibra-
do ao corporativismo foi dado por
D. Pedro I, que na Constituição
de 1824 assim dispôs: "Art. 179.
(...) XXV. Ficam abolidas as
Corporações de Ofícios, seus
Juízes, Escrivães, e mestres."

Nesses termos lacônicos
morreu uma instituição antiga,
venerável e que ótimos serviços
prestara aos trabalhadores ma-
nuais - como reconheceu o insus-
peito Karl Marx. Nascia um
mundo novo, no contexto da
Revolução Industrial, com rela-
ções trabalhistas bem diferentes.

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Contra o autoritarismo,
participação e mobilização
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Professora Bebel

Vivemos um perí-
odo de grande
autoritarismo

no Estado de São Pau-
lo. Herdeiro do bolso-
narismo, o governo de
Tarcísio de Freitas de
caracteriza pela forma
truculenta como age na
política e na sociedade.

Foi com métodos autoritários
que conseguiu aprovar na Assem-
bleia Legislativa a privatização da
SABESP,  no final do ano passado,
em meio a forte pancadaria da Po-
lícia Militar contra manifestan-
tes na galaria e nos corredores.
Com truculência, aumentaram
em pelo menos 45% as mortes
provocadas por policiais milita-
res em serviço entre janeiro e se-
tembro de 2023, em comparação
com o mesmo período de 2022, de
acordo com dados da Secretaria
de Segurança Pública do Estado.

Na Educação o autoritarismo
está cada vez mais presente. Nesta
semana, a Secretaria Estadual da
Educação regulamentou, por meio
de resolução, o disposto na Lei
Complementar 1396/2023, também
aprovada no final do ano passa-
do, que determina demissão ou
transferência de Diretores de es-
colas, Vice-Diretores e Superviso-
res de Ensino que não cumpri-
rem determinadas metas que se-
rão impostas pela própria SEDUC.

Essa avaliação de desempe-
nho punitiva determinada no ar-
tigo 2º da LC 1396/2023 não visa
atingir tão somente esses profis-
sionais. A medida tem o objetivo
de criar pressão sobre eles para
que transfiram essa pressão aos
professores e funcionários, cri-
ando uma espiral de mais assé-
dio moral nas nossas escolas.

Por isso, nosso mandato po-
pular e a APEOESP lutarão junta-
mente com a APASE, a UDEMO e
demais entidades da Educação pela
sua revogação. Na Assembleia Le-
gislativa, realizarei uma audiência
pública para debater esse tema, por
meio do qual pretendo realizar com
a comunidade uma discussão mais
ampla sobre a questão educacional.

Evidentemente, se Diretores,
Supervisores e Vice-Diretores
eventualmente não estão cum-
prindo adequadamente suas fun-
ções - e não estão cometendo fal-
tas graves previstas na legislação
- cabe um processo de formação
que permita aos gestores recolo-
car esses profissionais no senti-
do do cumprimento das políticas
e diretrizes não apenas emanadas
do governo, mas também demo-
craticamente definidas pela co-

munidade escolar, por
meio de um projeto po-
lítico-pedagógico elabo-
rado e gerido pelos Con-
selhos de Escola, con-
forme determina a Lei
de Diretrizes e Bases da
Educação Nacional.

As escolas são espa-
ços de convivência de-
mocrática e a processo
educativo é, por nature-

za, coletivo e participativo. Não
cabe ao Estado impor nas escolas
públicas métodos gerenciais base-
ados em "produtividade" e "efici-
ência" típicos de empresas priva-
das e que não são regras sequer
nas boas escolas privadas.

O fato é que o autoritaris-
mo do governo Tarcísio e do seu
secretário de Educação, Renato
Feder, entre outras medidas,
provocou a demissão de quase
50 mil professores temporários
(e provocaria mais 61 mil demis-
sões de professores com contra-
tos ativos, sem a nossa interfe-
rência), passa pela manutenção
das condições precárias de con-
tratação, por um processo de
atribuição de aulas com erros e
injustiças, por assédio moral,
desmonte da carreira do magis-
tério e tantas outras medidas
impostas à comunidade escolar.

A APEOESP não assiste a todo
esse processo de forma passiva. A
entidade reuniu mais de 5 mil pro-
fessores e professoras em assem-
bleia realizada no recesso escolar,
no dia 9 de janeiro e vem atuan-
do, inclusive judicialmente, em
defesa dos interesses e direitos da
categoria e também dos estudantes
e suas famílias, que precisam de
Educação pública de qualidade.

Vamos prosseguir. No plane-
jamento escolar, o sindicato distri-
buirá aos professores e professo-
ras um material analítico sobre as
políticas educacionais do atual go-
verno, preparando a categoria para
grandes mobilizações ainda em fe-
vereiro e em março, quando pre-
tendemos realizar uma grande
assembleia para a abertura da
campanha salarial e educacional.

Contra o autoritarismo,
nada melhor do que partici-
pação e mobilização.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual, segunda
presidenta da Apeoesp
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Alexandre Padilha

O presidente Lula
 sancionou re-
centemente a

Lei Orçamentária
Anual de 2024, que
tem como principal
característica o inves-
timento em áreas cru-
ciais para melhorar a
vida da nossa população. Somen-
te para políticas públicas volta-
das à redução das desigualda-
des nas áreas de Educação, Saú-
de, e nos benefícios do Progra-
ma Bolsa Família, serão recur-
sos da ordem de R$ 600 bilhões.

O novo orçamento combina
equilíbrio fiscal com responsa-
bilidade social, e atende às prio-
ridades definidas pela socieda-
de no Plano Plurianual (PPA/
2024-2027), colocando quem
mais precisa no centro do orça-
mento da União. Contempla um
aumento do salário mínimo aci-
ma da inflação, que passará a

ser de R$ 1.412. A Saú-
de terá o maior cresci-
mento orçamentário
desde a criação do SUS,
na ordem de 26% em
comparação com 2023,
tendo saltado de R$
183,7 bilhões para R$
232 bilhões em 2024.

Para a Educação,
o crescimento será de

14%, e o presidente Lula aumen-
tou em 30% os recursos para o
Fundo de Ciência e Tecnologia,
em 49% os recursos para o Es-
porte, além de aumento nos in-
vestimentos para o setor de Tu-
rismo, e da destinação de R$
55,1 bilhões somente para as obras
de infraestrutura de nossas ci-
dades, previstas no novo PAC.

O orçamento de 2024 tam-
bém será mais transparente e os
investimentos deverão ser discri-
minados de acordo com as ru-
bricas da política pública que re-
ceberá o recurso. Assim, a socie-
dade vai poder acompanhar e sa-

O povo no centro do orçamento federal

ber, por exemplo, qual o montante
que a sua cidade estará inves-
tindo na prevenção da violência
contra as mulheres, na política
para a Primeira Infância, no pro-
grama de vacinação, ou no Farmá-
cia Popular, entre tantos outros.

Apesar de positiva porque
melhorou o poder de compra do
trabalhador, a queda da inflação,
no final do ano passado, obrigou
o governo a fazer um corte de pelo
menos R$ 4 bilhões, uma vez que
a evolução mais lenta do índice
de preços acaba reduzindo o limi-
te de gastos do governo federal.

Mesmo assim,  o  presi-
dente Lula preservou, inte-

gralmente, os investimentos
em polít icas públicas para
Saúde, Educação e Segurança.

No ano passado, o governo
teve que priorizar o reestabele-
cimento do pacto federativo e do
diálogo respeitoso entre os Po-
deres e as instituições, além da
retomada de programas sociais
que eram urgentes, como o Bol-
sa Família. Em 2024, a máxima
ainda é reconstruir, mas, olhan-
do cada vez mais para as princi-
pais demandas e necessidades
do povo brasileiro. Agora, mais
do que nunca, esse será o man-
tra do governo do presidente
Lula: cuidar da nossa gente,
apoiar quem mais precisa, me-
lhorar a vida das pessoas.

———
Alexandre Padilha, mé-
dico, professor univer-
sitário, ministro das
Relações Institucionais
da Presidência da Repú-
blica e deputado fede-
ral licenciado (PT/SP)

Erros Médicos

Há acidentes queHá acidentes queHá acidentes queHá acidentes queHá acidentes que
nunca deverianunca deverianunca deverianunca deverianunca deveria
se repetirse repetirse repetirse repetirse repetir

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Erros médicos
acontecem, mas
alguns são tão

graves que recebem a
classificação de never
events: acidentes que
nunca deveriam se repe-
tir. Abaixo, confira quais
foram os never events mais comuns
no Brasil entre 2014 e 2021.

Perda de pele, deixando o teci-
do adiposo visível, perante o 1° e 2°
são feridas ou escaras causadas
por pressão prolongada em deter-
minada região - por exemplo,
um paciente em coma que fica
deitado por semanas. Para evi-
tar isso a equipe médica deve tro-
cá-lo de posição constantemente;

Perda de pele, com exposi-
ção de músculos ou ossos;

Retenção de corpo estranho
em um paciente após a cirurgia;

Suicídio do paciente (ou
tentativa);

Óbito durante a cirurgia, ou
após;

Liberação de um paciente
incapaz de tomar decisões para
pessoa não autorizada;

Cirurgia realizada no lado
errado do corpo;

Cirurgia realizada no local
errado do corpo;

Realização de cirurgia errada;
Óbito ou lesão por falha no

exame de radiologia;

Ó b i t o  o u  l e s ã o
decorrente de quei-
m a d u r a ;

Óbito ou lesão as-
sociados ao uso de
contenção física ou
grades da cama;

Óbito ou lesão
causados por choque
elétrico;

Cirurgia feita no
paciente;

Óbito ou lesão associados
fuga do paciente;

Óbito ou lesão causados
pela perda de uma amostra bio-
lógica insubstituível;

Administração do gás erra-
do ao paciente;

Óbito ou lesão materna as-
sociados ao parto em gestação
de baixo risco;

Contaminação no gás admi-
nistrado ao paciente;

Óbito ou lesão associados à
presença de objeto metálico em
área de ressonância magnética;

Envenenamento ou corro-
são por substância química;

Inseminação artificial com
o esperma do doador errado ou
com o óvulo errado;

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

As ações de todosAs ações de todosAs ações de todosAs ações de todosAs ações de todos
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para combaterpara combaterpara combaterpara combaterpara combater
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do mosquitodo mosquitodo mosquitodo mosquitodo mosquito
e interrompere interrompere interrompere interrompere interromper
o ciclo deo ciclo deo ciclo deo ciclo deo ciclo de
transmissãotransmissãotransmissãotransmissãotransmissão
da doençada doençada doençada doençada doença

Eleni Cunha Caldeira

Referente a matéria divulga-
da nas redes sociais recen-
 temente "Um olhar sobre

a epidemia da dengue em Pira-
cicaba", como funcionária pú-
blica que atuo no setor especí-
fico, ou seja, no (PMCA) Pro-
grama Municipal de Controle
ao Aedes aegypti (mosquito da
Dengue), me entristece ao me de-
parar com uma matéria dessa.

Trabalhamos arduamente o
ano todo para a prevenção dessa
doença, preocupando-nos tão
somente com o compromisso jun-
to à Saúde Pública, quando paro
para analisar o conteúdo de um
vídeo (aúdio), existem verdades
sim, referente aos casos (epide-
mia essa já prevista anterior-
mente devido a mudança climá-
tica "El Nino"), mas o que as-
susta é perceber que usam um

assunto tão sério, como arma
política, para se promoverem.

Q u e  m u n d o  e s t a m o s ,
quando a  necess idade  é  a
união para enfrentarmos um
problema de Saúde Pública?

Será que essa é a hora para usar
essa provável epidemia contra a
administração pública, ou fazer
uma parceria com o PMCA e cola-
borar com a prevenção da dengue?

"Saúde é um direito de todos e
dever do Estado". Com toda certe-
za sim, mas a colaboração da po-
pulação é essencial. A prevenção é
uma responsabilidade coletiva.

As ações de todos são funda-
mentais para combater a prolife-
ração do mosquito e interromper
o ciclo de transmissão da doença.

Quanto a escola citada na ma-
téria, todo o suporte foi dado e toda
orientação aos responsáveis da es-
cola.  Não consigo enxergar nenhu-
ma discrepância nesse caso, e de

Política ou Politicagem?

uma forma geral, a única discrepân-
cia é um "líder"(?) de sindicato usar
essa questão de Saúde Pública como
um gancho político para reerguer-
se, promover-se ou vitimizar-se.

Discrepância foi um certo dia
ouvir, desse que se diz "líder", "Seu
Pai foi meu guru", esse para quem
o conheceu sabe que talvez ele te-
nha sido um guru para muita gen-
te, mas para esse líder não.

Vamos lá, guru é um termo
com origem sânscrito e signifi-

ca "Professor", é aquele que pos-
sui elevado conhecimento filo-
sófico. Um "aluno" com esse tipo
de pensamento e ideologia polí-
tica, seria totalmente reprova-
do na concepção de um guru.

Quanto a epidemia da dengue,
apenas uma dica, não fique debru-
çado em cima de Leis, viva a reali-
dade do dia a dia, como o traba-
lho sério que o PMCA realiza, e
com o apoio da Administração
Pública, leva à população como se
prevenir, orientando, vistoriando
as residências, atendendo às de-
mandas e denúncias, e principal-
mente seguindo todas as Nor-
mas da Vigilância Epidemiológi-
ca, e as Leis previstas para isso.

Ser político é uma coisa, fa-
zer politicagem é outra bem dife-
rente.  Vamos refletir sobre isso?

———
Eleni Cunha Caldeira, ser-
vidora pública municipal
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INCONCEBÍVEL
Com Paulo Roberto (técni-

co) e anunciando Gilberto Ale-
mão, Fernando Henrique, Da-
niel Costa e Magrão, ninguém
pensou duas vezes: o XV vai se
consagrar. Ledo engano. Um
equívoco monstruoso. Pelo me-
nos até aqui. Não só por um
único pontinho conquistado em
nove disputados, mas pelo fute-
bol e qualidade inexistentes.
Tudo errado até aqui. Técnico
totalmente perdido, um time
sem tática, técnica, conjunto e
alma, sendo impossível acredi-
tar que teve pré-temporada. Na

sequência, São Bento (hoje/27),
Ferroviária (fora) e aqui, São
José e Capivariano. Se Paulo
Roberto durar até lá e o nosso
alvinegro não reagir, será im-
possível mantê-lo no cargo.
Como é possível contratar tão
mal e não jogar absolutamente
nada?  Também um enigma.

PONTO FINAL
Sindicato dos Contabilistas

de Piracicaba comemorado 74
anos e com nova diretoria. Para-
béns e boa sorte a dupla Fabiano
Ravelli e Charles Semmler. Uma
classe e instituição renomada.

Necessidade atual
de autores clássicos

nas salas de aula
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ser crucial paraser crucial paraser crucial paraser crucial paraser crucial para
cultivar umacultivar umacultivar umacultivar umacultivar uma
educação maiseducação maiseducação maiseducação maiseducação mais
completa e holísticacompleta e holísticacompleta e holísticacompleta e holísticacompleta e holística

Gregório José

Asubvalorização
ou negligência
 de grandes es-

critores em salas de
aula do ensino médio
e, por vezes, em cur-
sos de graduação,
pode ser resultado de
diversos fatores no
mundo atual. Essa tendência
pode ser analisada sob diferen-
tes perspectivas como foco em
"Currículos Padronizados"; ênfa-
se na tecnologia e habilidades es-
pecíficas; desafio no tempo de aula;
desconexão com a realidade atual;
busca por conectividade virtual e
a influência das redes sociais.

Muitos sistemas educacionais
adotam currículos padronizados
que priorizam uma abordagem
mais pragmática e voltada para
exames. Esses podem limitar a in-
clusão de autores clássicos em de-
trimento de materiais mais especí-
ficos e direcionados para testes pa-
dronizados. A demanda por pro-
fissionais em ciência, tecnologia,
engenharia e matemática (STEM)
muitas vezes resulta na subvalori-
zação das disciplinas humanísticas.

Isso sem levarmos em conta
as restrições de tempo nas salas de
aula que influenciam escolhas de
leitura. Professores enfrentam
pressões para cobrir uma varieda-
de de tópicos e padrões, o que pode
limitar o espaço para a exploração
de obras literárias extensas.

Alguns educadores podem
argumentar que as obras de
grandes escritores estão desco-
nectadas da realidade atual dos
estudantes. A linguagem arcaica
e os temas específicos do contexto
histórico podem parecer menos
relevantes em comparação com
temas mais contemporâneos.

No entanto, temo que lem-
brar que a falta de familiaridade
ou formação específica por parte
dos educadores em relação a es-
critores clássicos também pode
contribuir para sua ausência nas
salas de aula. Professores muitas
vezes são incentivados a se con-

centrar em métodos mo-
dernos de ensino e con-
teúdos mais acessíveis.

Em alguns casos, a
falta de diversidade na
seleção de autores pode
contribuir para a percep-
ção de que apenas um
conjunto limitado de
vozes merece destaque.
Isso sem falar que, mui-

tos profissionais da Educação hoje,
também não tiveram contato com
livros e trabalhos dos grandes pen-
sadores do passado. Isso pode levar
à subvalorização de escritores de
diferentes origens e perspectivas.

A migração para platafor-
mas digitais e o aumento do uso
de tecnologia na educação po-
dem não ter acompanhado com-
pletamente a integração de au-
tores clássicos nesses formatos,
dificultando sua incorporação
às práticas modernas de ensino.

Em face desses desafios, mui-
tos educadores e defensores da li-
teratura clássica continuam a ar-
gumentar pela importância de ex-
por os alunos a escritores influen-
tes como uma forma de enriquecer
sua compreensão do mundo, pro-
mover a empatia e desenvolver ha-
bilidades críticas de pensamento.
A reavaliação do papel desses es-
critores nas salas de aula pode ser
crucial para cultivar uma educa-
ção mais completa e holística.

Pensemos agora sobre o futu-
ro que queremos ou viveremos em
tempos que não conheceremos
mais aqueles que lutam por uma
sociedade mais culta, educada e
que valoriza o ser como humano.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

José Renato Nalini

Aquele que escre-
veu "A minha
 casa pobre é rica

de quimeras", conhecia
o labirinto da alma hu-
mana. Perscrutou-a e
identificou aquela "au-
ris sacra fames", a mal-
dita fome de ouro, que
Virgílio inseriu na "Eneida",
como indissociável característica
da maior parte da humanidade.

Essa inspiração fez com que
Carlos Drummond de Andrade
escrevesse "Convite à Glória":
"Juntos na poeira das encruzi-
lhadas conquistaremos a glória.
- E de que me serve? - Nossos
nomes ressoarão nos sinos de
bronze da História. - E de que
me serve? - Jamais alguém, nas
cinco partidas do mundo, será
tão grande. - E de que me ser-

ve? - As mais inacessí-
veis princesas se curva-
rão à nossa passagem.
- E de que me serve? -
Pelo teu valor e pelo teu
fervor ,  terás  uma
ilha de ouro e esme-
ralda. - Isso me serve".

Essa a busca inces-
sante, que Drummond
inseriu na obra poética

"Quixote e Sancho", mas que tra-
duz aquilo que parcela conside-
rável do bicho-homem persegue
durante sua efêmera e frágil pe-
regrinação por este Planeta.

Conquistar ,  amealhar,
acumular. Preocupar-se com a
ladroagem. Indignar-se com a
tributação. Impregnar de am-
bição a própria prole. Atormen-
tar-se. Temer. Saber que tem
o que perder. E não pensar que
um dia tudo ficará, para gáu-
dio dos herdeiros, que dilapi-

O tempo tudoO tempo tudoO tempo tudoO tempo tudoO tempo tudo
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Convite à glória

darão aquilo que custou suor,
sangue e sono do sovina.

Quase toda a humanidade
se  esqueceu da mensagem
evangélica: se tens tanto amor
aos tesouros, ali é que você
colocou sua alma. O desespero
da não ter controle sobre um
futuro no qual você já não es-
tará aqui, levou à sofisticada
construção de normas que vin-
culam o patrimônio, retiram a
prerrogativa de uso pleno por

parte dos herdeiros, fornecem
a ilusão de que o morto conti-
nuará a mandar naquilo que
um dia foi seu, mas que não
levará consigo para o mistério.

Vã ilusão. O tempo tudo
desfaz, as gerações se sucedem
com rapidez e nem a poeira de
quem se preocupou com a glória
remanescerá para o cultivo da
memória. Lembrar-se-ão do so-
vina, que fez da avareza a sua
melhor, senão única companhia.

Mago Drummond! Só ter-
minando com o "volto pelos
caminhos, à procura de mim,
que de mim se perdera..."

———
José Renato Nalini, Di-
retor-Geral da Unire-
g i s t r a l ,  d o c e n t e  d a
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge-
ral da Academia Pau-
lista de Letras (APL)

Edson Rontani Jr.

Extensa é a histó-
ria da gastrono-
 mia de Piracica-

ba. Isso ajuda a come-
ter falhas ou trazer
lapsos na memória
quando se quer ga-
rimpar o assunto.
Mas, a intenção nes-
te texto é trazer do
passado, pessoas, locais e fatos
que marcaram o setor de bares
e restaurantes, não tendo por
objetivo ser um dicionário com
todos os verbetes de referência.

Pode ser que a intenção seja
movimentar a "massa cinzenta" de
um passado muito recente no qual
os cinquentões de hoje se lembra-
rão da vida gastronômica, por
exemplo, dos anos 1980, década
que trouxe novidades a Piracica-
ba como o primeiro restaurante
self service por quilo, o Ponto 71
que funcionou nas esquinas das
ruas do Rosário com a Moraes
Barros. Ou o Cachorrão, no Shop-
ping Center Piracicaba, na lem-
brança de ser a primeira lancho-
nete self service especializada em
hot dogs. Tivemos também o
"McDonald's" piracicabano: o
Daytona, na confluência da Mo-
raes Barros com a praça José Bo-
nifácio, ousado na época por ter o
americanizado hamburger como
atração principal, além da réplica
de um carro de fórmula 1 pendu-
rado na parede. Podemos lembrar
também do Restaurante Bijeto
(anos 1970) ou o Jardin's que em
muitas noites congestionou o trân-
sito na esquina da rua Benjamin
Constant com a Moraes Barros.

Alimentar-se é uma neces-
sidade de primeiro grau. Co-
mer com sofisticação é desejo.
Assim, a intenção de sempre
bem atender o glutão é histó-
rica. Afinal são 256 anos ser-
vindo à mesa o piracicabano.

São efemérides históricas e
nostálgicas. Em 17 de fevereiro
de 1883, é inaugurado o Hotel
do Marques, de José Gomes
Marques. Em seguida, no dia
primeiro de agosto do mesmo
ano ele inaugura o Hotel Mar-
ques. Nas horas vagas, atuava
como guarda-livros da Fábrica
de Tecidos Santa Francisca.

Casos como o de João Lucci,
proprietário, na virada do sécu-
lo retrasado, de um restaurante
situado à rua da Glória n° 6. A
mesma rua abrigou restaurante
de Luiz Maranho. Giovanni
(João) e José Folvenço, ambos da
família Moretti, também serviram
à mesa com o Hotel e Restaurante
Moretti (rua do Glória n° 6, o pri-
meiro a sair da Estação da
Ythuana/Sorocabana). A Glória
é a atual rua Benjamin Constant.

Muitos destes anun-
ciaram nos tradicionais
almanaques da cidade,
como o de Camargo
(1900) e Capri (1914).
Pedro Monteran tam-
bém teve seus serviços
de gastronomia coloca-
dos a disposição na
atual praça Tibiriçá, ao
lado de onde está hoje o
Colégio Moraes Barros,

na época, sede do legislativo mu-
nicipal. Paulino José de Miranda
era dono de um bilhar e restau-
rante no final do século 19 situa-
do à rua São José n° 39. Salvador
Oranges servia em seu restauran-
te na rua Boa Morte e comerci-
alizava itens em seu armazém
situado no mesmo endereço.

Camargo no Almanak ma-
peou os estabelecimentos gastro-
nômicos da cidade, chegando a
ter 27 deles nos anos de 1899 e
1900. Indicou inclusive onde al-
guns situavam: cinco na rua
Benjamin, quatro na Vila Rezen-
de, três na XV de novembro, e
três na praça José Bonifácio.

Cuscuz, peixe no tambor,
churrascarias... Muitas áreas for-
maram o imaginário coletivo nas
décadas passadas quando se fala
sobre o bem servir. Orientais tam-
bém contribuíram para a vida ali-
mentar na cidade. Não apenas em
pastelarias. Cabe registrar a impor-
tância dos irmãos Miazaki que
mantiveram o Líder Bar na Go-
vernador com a São José. Eram
oriundos do Japão e vieram para
cá nas levas de imigração do iní-
cio do século passado. Kazuo, co-
nhecido por Mário Japonês, dei-
xou vários relatos da xenofobia
local principalmente em períodos
como a Segunda Guerra Mundial.

Além da boa comida, res-
taurantes também exportaram
estrelas. Foi o caso de Francis-
co (Ferreira) Milani (1936/2005)
conhecido por suas participa-
ções na Rede Globo em especial
os humorísticos "Casseta e Pla-
neta" e "Escolinha do Professor
Raimundo".  Sua família tinha
um bar e restaurante no andar
térreo do Clube Coronel Barbo-
sa. Foi sonoplasta da Rádio Difu-
sora e fez sucesso no rádio cario-
ca. Fama também se põe à mesa.

———
Edson Rontani Júnior, jor-
nalista, presidente do Ins-
tituto Histórico e Geográ-
fico de Piracicaba (IHGP)
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Gastronomia se põe à mesa

Precisamos ser sempre
compreensivos e compassivos
no contato com os semelhantes

É neste momento, que refle-
 tia sobre tudo o que per-
 passa a vida humana, e o

que devemos sempre nos lem-
brar, de tudo o que Jesus Cristo
nos ensinou, sendo filhos de
Deus. Neste momento ali esta-
vam, nossos amigos espirituais
da Colônia Manto da Luz. O
Mentor se aproximou e disse.
Amado irmão, ensine seus ama-
dos e queridos leitores para usar
a mente com seu maravilhoso
mecanismo psíquico, pela inteli-
gência de todas as faculdades
que a integram, para alcançar
por meio dela os conhecimentos,
que despertariam, sua própria
consciência. E continuou dizen-
do que, podemos encontrar ain-
da encarnado a libertação e li-
berdade pelo pensar-sentir-agir.
Outro Mentor pediu licença e
permissão e disse. É preciso co-
nhecer o propósito espiritual, pela
comunhão e irmandade do ser-
viço amoroso da verdade. Tudo
o que vivemos em nosso cami-
nho pode ser outorgada, recebi-
da, aprendida e nunca perdida.
Evoluir é permitir que a experi-
ência pessoal, se amplia propor-
cionalmente à busca crescente de
valores finais. Somos criaturas
intermediárias e pela natureza,
precisamos ser compreensivos e
compassivos no contato com to-
dos os semelhantes. O Pai Uni-
versal, convive com as criaturas
do tempo. A existência é profun-
do mistério do Universo. A pre-
sença divina na mente, é o gran-
de mistério dos mistérios. Em
cada experiência, nossa persona-
lidade congênita, está em todo o
Universo-Mestre, pois, Deus é
Um, e estamos unificados, como
Filho Eterno na Ilha Central de
Luz. E assim, pouco a pouco a
caravana foi se despedindo.

Amados e queridos leitores.
As correntes materiais e as espi-
ritualistas, são como remos da
inteligência e vigor, correntes da
fonte única de energia. A experi-
ência viva, promove e sempre
funciona como um estabilizador
moral, ou seja, um guia social e
um piloto espiritual. Os Univer-
sos do tempo e do espaço, reve-
lam que a evolução cósmica é
sempre compreensível. Deus tor-
nou a viva realidade de ser para
ter. A experiência pessoal, é sem-
pre o conhecimento de um vasto
número de outras experiências.
Precisamos transcender a frater-
nidade, aquela que Jesus Cristo
nos ensinou e ofereceu, basean-
do-a pelo reconhecimento da pa-
ternidade de Deus. Pelo tempo
somos mapas e bússolas, e pelo
espaço do Universo local, segue
em curso definido do berço ao
túmulo, e poder ser, bem com-
preendido, com rota ao Univer-
so central. Deus é infalível. Deus
conhece a nossa existência e toda
a carreira ascendente. Vós po-
deis, a partir de agora, procla-
mar as alegrias do céu, pela vos-
sa experiência diária, conhecer as
realidades espirituais da vida
divina, pois, pela fé, já tendes a
vida eterna, como uma dádiva
de Deus. Finalizamos estas li-
nhas com os ensinamentos dos
grandes Mestres da humanida-
de - Buda "Livre-se dos senti-
mentos negativos e das emoções
ruins", Hermes "Tome cuidado
com o que deseja", Dalai Lama
"Perdoe", Seraphis Bay "Mante-
nha a mente sã, para um corpo
são", Jesus "Ame ao próximo" e
Maria Madalena "Permita-se bri-
lhar". E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Operação ‘Material Escolar’
fiscaliza 22 estabelecimentos
Na ação, os fiscais verificaram entre outras coisas o prazo
de validade dos produtos e a falta de informação de preço
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USF IAA 1 é alvo de vandalismo;
atendimento parcial está mantido

Adolescente X Família
Moderna (IV)

Fiquei casada cinco
anos. Ele que era um ano
mais novo e muito amável
mudou repentinamente.
Chegou com batom na
blusa e eu saí de casa. De-
pois disso sempre ficava
mal após conversar por
aplicativos. Fiquei saben-
do que me traía muito e
fazia questão de contar a
todos. Casou no civil e no
religioso dois meses de-
pois. Após um ano emagre-
ci 25 kg, melhorei minha
auto-estima, mas mesmo
interessada em uma pes-
soa tenho medo de che-
gar junto. Seria trauma?

Célia, 25

Você deveria ter uns 18
anos, não? E ele mais novo! O
que se sabe da vida nessa idade?
Bem, casaram-se. Mas um ca-
samento necessita de um pro-
jeto de vida juntos, de mentes

INTERATIVO

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

A taxa de destruição florestal no mundo equivale a
25,1hectares por minuto

CITAÇÃO!

maduras, preparadas para as
tempestades que dele advém.

A passionalidade que carac-
teriza essa fase não nos permite
uma avaliação precisa da reali-
dade e as coisas aconteceram
imatura e prematuramente e ain-
da ocorrendo sucessivas trai-
ções. O sonho do casamento
dourado naufragou e se você
permitir, novas possibilidades
também. Se a cada nova tentati-
va de envolvimento suas experi-
ências de traições se aflorarem terá
sua vida afetiva congelada nessa
história. Percebe-se em sua des-
crição que acompanha a vida dele
meio a distância, denotando a
não ruptura total de seus afetos.

Mas não se pode associar
esse medo de chegar junto a
essa experiência ruim. Todos,
de alguma forma temos esse
medo, o de sermos rejeitados,
reprovados por quem deseja-
mos. Talvez tenha algo com
sua autoestima de antes.

Pais e educadores em geral
se encontram perdidos na
educação na era globaliza-

da. A educação passa inevita-
velmente por recortes que os li-
mites dão à criança. Ela preci-
sa de pais presentes, família es-
truturada, modelo de autorida-
de cuja fala represente a ação
coerentemente para se espelhar
e formar sua personalidade.

Os pais estão mergulhados
em um universo de complexos
infantis e reproduzem-nos na
educação dos filhos. Iludem-se
na crença de que a melhor edu-
cação é evitar frustrações a eles
e não medem esforços para
agradarem-nos. Assim impe-
dem-nos de descobrirem a rea-
lidade, o valor dos afetos e do
capital. Sem tais limites eles vão
buscá-los fora de casa. Violên-

cia juvenil, drogadicção, alcoo-
lismo, formação de grupos de-
linquentes, desafio de autori-
dades instituídas (professores,
diretores, autoridades civis,
militares, etc.), prostituição in-
fantil. Na mesma linha apare-
ce o fracasso escolar como sin-
toma da família moderna.

Em certa ocasião escrevi que
esportes radicais podem surgir
na linha fronteiriça entre possí-
vel/impossível para o jovem, as-
sim como as drogas entre vida/
morte. Os esportes radicais aca-
baram de surgir historicamente,
mas é, em alguns casos, muito
mais que uma nova modalidade
esportiva. Constituem-se como
elementos norteadores. O jovem
descobre até que ponto pode ir
sem riscos e a partir de que pon-
to o risco se faz presente.

A operação visou evitar o abuso de preço de materiais escolares

Divulgação

A Prefeitura, por meio do Pro-
con Piracicaba, encerrou ontem
(26) a Operação Material Escolar,
iniciada em 15/01. Foram fiscaliza-
dos 22 estabelecimentos em dez bair-
ros e a ação resultou em um estabe-
lecimento autuado pela falta de pre-
ço em produtos. As multas serão en-
caminhadas pela Fundação Procon,
sendo também responsável pela par-
te processual e posterior cobrança.

Os bairros visitados na opera-
ção foram Areão, Centro, Bairro
Alto, Paulicéia, Piracicamirim, Vila
Rezende, Paulista, Vila Independên-
cia, São Dimas e Santa Teresinha.

Na ação, os fiscais verificaram
prazo de validade, falta de infor-
mação de preço e se o mesmo pro-
duto possui até dois preços, por
exemplo. O principal objetivo da
operação foi proteger o consumi-
dor, nesse mês em que as famílias
se organizam para comprar os ma-
teriais escolares dos seus filhos.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba, localizado no Tér-
reo 2 do Centro Cívico, realiza
atendimento presencial mediante
agendamento prévio pelo telefone
151, de segunda à sexta-feira, das
8h30 às 16h30. Pelo telefone 151
também são prestadas informa-
ções de quais documentos são ne-
cessários para viabilizar o atendi-
mento presencial e, ainda, orienta-
ções aos consumidores e lojistas.

Os novos lojistas que tiverem
dúvidas podem procurar o Procon
e evitar a prática de infrações ao
Código de Defesa do Consumidor
e a consequente imposição de mul-
ta. Os fiscais do Procon não co-
mercializam exemplares do Códi-
go de Defesa do Consumidor –
CDC. O exemplar pode ser obtido
gratuitamente via download, no
site da Prefeitura, no link: https:/
/www.procon.sp.gov.br/codigo-
de-defesa-do-consumidor/.

A Unidade de Saúde da Famí-
lia IAA 1 novamente foi alvo de
vandalismo na madrugada de
ontm (26). Os bandidos entraram
na unidade e furtaram a fiação elé-
trica. De acordo com a coordena-
ção da unidade, estão mantidos os
procedimentos de enfermagem –
como curativos, aferição de pres-
são arterial e aplicação de medica-
mentos, entre outros - e consultas
já agendadas. Confirmações de
consultas e exames com datas
mais urgentes estão sendo enca-
minhados para as unidades mais
próximas para confirmação da
mesma no sistema; casos não ur-
gentes deverão retornar na segun-
da-feira (29), quando está previs-
ta a normalização do serviço.

O Departamento de Manu-
tenção e Obras da SMS já faz os
reparos necessários no local e a
previsão é de retomada de ener-

gia elétrica e internet na USF IAA
1 é até o final da tarde de ontem
(26), porém, o atendimento nor-
mal na unidade retoma na segun-
da-feira, 29/01. O atendimento
está suspenso na sala de vacina-
ção devido a falta de energia elé-
trica. As vacinas foram recolhidas
e enviadas para análise na Vigi-
lância Epidemiológica Estadual.

É a terceira vez no ano que a
unidade é alvo de furto de fiação, as
outras ocorrências foram nos dias
2 e 08/01/24. A Guarda Civil segue
com patrulhamento ostensivo inten-
sificado na região, principalmente
no período noturno, para coibir essa
e outras modalidades de crime.

Caso algum munícipe pre-
sencie ato criminal na unidade
deve fazer contato imediatamen-
te com Guarda Civil pelo telefo-
ne 153 e 3422-0023 ou com a
Polícia Militar pelo telefone 190.

Divulgação

Na madrugada desta sexta-feira, 26-01, a USF IAA 1 teve fiação
furtada por vandalos e atendimento na unidade foi prejudicado

A Prefeitura de Piracicaba
segue com os trabalhos de pre-
venção da dengue, zika vírus e
febre chikungunya em toda da
cidade com o combate ao mosqui-
to transmissor destas doenças: o
Aedes aegypti. Por meio do Plano
Municipal de Combate ao Aedes
(PMCA), vinculado ao Centro de
Controle de Zoonoses (CCZ) da Se-
cretaria Municipal de Saúde, acon-
tecem hoje (27), arrastão e muti-
rão por diversos bairros e orienta-
ção educativa nos corredores co-
merciais na área central da cidade.

Com cerca de 60 agentes, o
Mutirão da Dengue será das 8h às
13h, na região Leste, passando pe-
los bairros e adjacências do Piraci-
camirim, Maracanã, Vila Pruden-
te, Jardim Bandeirantes, Parque
Prezotto, Pompéia e Jardim São
Simão. Neste caso, as equipes do
PMCA e agentes comunitários de
saúde percorrem as casas para uma
vistoria e avaliar se existe ou não
possíveis criadouros do mosquito
Aedes fazer as devidas orientações.

O Arrastão da Dengue será das
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Arrastão e mutirão vão passar por dez bairros e área central

Região Leste segue com ações de combate
a dengue pelas equipes da prefeitura

Divulgação

8h às 14h e os bairros atendidos se-
rão o São Jorge, Santo Antônio e
Paineiras, tendo como ponto de en-
contro o Varejão Municipal do São
Jorge, ao terminal de ônibus. Nesta
ação, a orientação é para que os mo-
radores deixem nas calçadas qual-
quer material que possa acumular
água. Não serão recolhidos entulho,
lixo doméstico e galhos de árvores.

Além disso, das 9h às 11h, o
PMCA também realiza orientação
educativa nos corredores comer-
ciais, desta vez na área central,
com ponto de encontro no cruza-
mento das ruas Santa Cruz e
Campos Sales. A ação consiste
orientar e informar a população
por meio de carro de som, distribui-
ção de panfletos a lojistas e popula-
ção sobre o combate ao Aedes.

Segundo o secretário de Saú-
de, Augusto Muzilli Júnior, o
combate à dengue e ao seu mos-
quito transmissor deve permane-
cer constante. “É por isso que a
Prefeitura e a Secretaria de Saúde
não param com suas ações de fis-
calização, conscientização e educa-

ção junto à sociedade. É preciso que
todos nós entendamos o nosso pa-
pel no combate a essa doença. Es-
tamos e vamos continuar fazendo
de tudo para evitar surtos de den-
gue em nossa cidade e contamos
com a colaboração da população”.

DADOS – De acordo com o
banco de dados da Vigilância

Epidemiológica, de 1º a 26/01 de
2024 foram registradas 1.202 no-
tificações para a dengue com 422
casos positivos e nenhum óbito.
No mesmo período de 2023, fo-
ram 343 notificações, 18 casos
confirmados e nenhum óbito. Em
2022, foram 557 notificações,
cinco confirmações, sem óbito.
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Corais da Esalq estão com as inscrições abertas

Na manhã de sexta (26), na
sede da Selam (Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Mo-
toras), no Engenho Central, foi
realizada a eleição dos represen-
tantes da Sociedade Civil que
passam a integrar a Conselam
(Conselho Municipal de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras).

Com a presença da secretária
da Selam, Maria Angélica Gonçal-
ves da Silva, a Branca, o presidente
da Conselam, Clévis Francisco Lo-
renzi Spada, e de assessores da se-
cretaria de Esportes foram eleitos
os representantes de clubes, aca-
demias, entidades, instituições,
organizações e movimentos po-
pulares que atuarão diante do
conselho na Gestão 2024/2025.

ELEITOS — Os eleitos da So-
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Eleição da Conselam elege representantes da sociedade

Reunião Conselam aconteceu na manhã de sexta-feira (26),
durante eleição dos representantes da sociedade civil

Divulgação/CCS

ciedade Civil são: José Batista
(ADH 15 Pira), Juliana Sarco (Casa
do Hip Hop), Ivan Oriani (Esporte
Clube XV de Piracicaba), Nilze Ite-
pam (Associação Piracicabana de
Xadrez), Valéria Fernandes (Dire-
toria de Ensino – Região Piracica-
ba), Rodrigo Weber (IPEFE – Ins-
tituto de Educação Física e Espor-
te), Wagner Menochelli (Associação
Esporte Futuro), Agnaldo Benedi-
to de Oliveira (Liga Piracicabana
de Futebol) e Diego Spigolon (As-
sociação Spor Way de Piracicaba).

De acordo com Clévis Spada,
a participação de diversas moda-
lidades permite que o Conselam
consiga ampliar sua discussão so-
bre as políticas públicas que
abrangem as diversas modalida-
des existentes em nosso município.

Os corais da Escola Superi-
or de Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP), sob regência
da maestrina Cintia Pinotti, es-
tão com inscrições abertas para
2024, ano em que a Universi-
dade de São Paulo (USP) com-
pleta 90 anos. Os interessados
em praticar canto coral podem
se inscrever no Coral Luiz de
Queiroz ou no Coral Luiz de
Queiroz Noite, para participa-
rem desse período especial e,
ainda, se prepararem para as

demais apresentações de datas
comemorativas e correlatas. As
inscrições já se iniciaram e se-
guem até 15 de março ou até to-
das as vagas serem preenchidas.

Coral Luiz de Queiroz - In-
tegra o Serviço de Cultura e Ex-
tensão Universitária da Esalq
e tem como finalidade estudar
e apresentar o universo da mú-
sica coral, proporcionando a
confraternização e valorização
da comunidade esalqueana.
Produziu espetáculos corais-cê-

nicos como “Forrobodó”, de
Chiquinha Gonzaga; “Alexan-
drina in Concert” – um musi-
cal piracicabano; “A briga no
gal inheiro” ;  “O Div ino  na
Esalq”, além de se apresentar
em atividades da Escola e ex-
ternas. Em 2003, 2007 e 2009,
participou dos Encontros de Co-
rais de Belo Horizonte (MG).
Coral Luiz de Queiroz é o coro
anfitrião do Encontro de Corais
Luzes&Vozes que, em 2023, es-
teve na 28ª edição. Os ensaios

acontecem todas às quartas-
feiras, das 12h30 às 14h00.

Coral Luiz de Queiroz Noite -
É um grupo noturno criado para
ampliar o repertório do coral na
Esalq, valorizando a música eru-
dita, escrita especialmente para co-
ral misto, com ênfase na música
sacra. Os ensaios acontecem todas
às terças-feiras, das 19h30 às
21h00. A participação nos corais
não exige vínculo com a Esalq e
nem experiência musical anterior.
As vagas são para todas as vozes.
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Prefeitura passa a usar vídeo
para coibir imprudências
Imagens das câmeras da Central Integrada de Monitoramento
e Mobilidade serão analisadas por agentes de trânsito
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SME promove capacitação
para primeiros socorros

Justino Lucente

Coletiva aconteceu na CIMM na manhã de ontem (26)

Com o intuito de tornar o
trânsito de Piracicaba cada vez
mais seguro, tanto para pedestres
quanto para motoristas, a Prefei-
tura, por meio da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transpor-
tes), passa a utilizar agora o vi-
deomonitoramento para fiscali-
zar e coibir imprudências. O sis-
tema consiste no acompanhamen-
to, por parte dos agentes de trân-
sito, das imagens das câmeras da
CIMM (Central Integrada de Mo-
nitoramento e Mobilidade). Ini-
cialmente serão utilizadas seis
câmeras em três pontos da cida-
de. Piracicaba registrou 22 mor-
tes em acidentes de trânsito em
2022, em vias municipais, núme-
ro que subiu para 36 em 2023.

O anúncio desta nova ferra-
menta aconteceu na manhã de
ontem (26), em coletiva de impren-
sa com a presença do prefeito Lu-
ciano Almeida e da titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira.

Entre as imprudências a se-
rem flagradas em tempo real
pelo videomonitoramento estão
o de avanço de sinal vermelho,
parada sobre a faixa de pedes-
tres, retorno e conversão proibi-
das pela sinalização e veículos es-
tacionados em lugares proibidos.
A fiscalização e autuaçao por vi-
deomonitoramento são autoriza-

das desde 2022 pelo Contran, por
meio da Resolução 909/2022.

Os pontos onde serão monito-
radas as imprudências por meio
desta nova ferramenta são: aveni-
da Dr. Paulo de Moraes x rua Ben-
jamin Constant, avenida Arman-
do de Salles Oliveira x rua Regen-
te Feijó e avenida Independência
x rua XV de Novembro. Assim que
constatada a transgressão da lei,
o agente faz o print (imagem) da
tela de monitoramento e preenche
o formulário para emissão de
multa. No último ano foram re-
gistrados 45 acidentes na avenida
Armando de Salles Oliveira; 38 na
avenida Independência e 29 na
avenida Dr. Paulo de Moraes.

“Essas avenidas são as três
com maior número de sinistros
no município. Elas foram escolhi-
das porque já possuem as câme-
ras de videomonitoramento e por-
que têm grande fluxo de veículos
e pedestres, portanto, com possi-
bilidade mais elevada de número
de acidentes”, explicou Ricardo
Piton, responsável pela CIMM.

Segundo a secretária da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira, a
utilização desta nova ferramenta
tecnológica atende a população que
cobra ações para refrear as impru-
dências e também para conscienti-
zar a sociedade. “Os motoristas es-
tão desrespeitando regras básicas

no trânsito e a população pede por
providências. Na nossa fase de es-
tudos para implantação do video-
monitoramento, apenas no horá-
rio de pico, entre 16h30 e 18h30,
contabilizamos 400 imprudências
em 20 dias. Isso significa que fo-
ram, portanto, 400 situações que
poderiam resultar em acidentes. As
pessoas precisam entender que o
respeito às leis de trânsito é essen-
cial para a vida, então adotamos
essa nova ferramenta para refor-
çar nossa fiscalização”, falou.

De acordo com o prefeito Lu-
ciano Almeida, novas câmeras de-
vem chegar para ampliar o serviço,
visando a criação de um sistema

integrado de videomonitoramento
com as forças de segurança, trân-
sito e socorro. “Os números de aci-
dentes e mortes são inadmissíveis,
então buscamos estratégias para
ter cada vez mais um olhar atento
ao trânsito. E já estamos com pro-
cessos de licitações em andamento
para, em breve, ter mais câmeras
de fiscalização no trânsito e de se-
gurança. Nosso intuito é integrar
um sistema de monitoramento,
colaborando para o controle e efi-
ciência no atendimento às ocorrên-
cias”, falou o chefe do Executivo.

Participaram, ainda, da coleti-
va de imprensa os vereadores Gus-
tavo Pompeo e Paulo Camolesi.

Claudia Parussulo, coordenadora do setor de Saúde Escolar, Joseane
Delbaje e Milena Pandolfo, supervisoras de Educação Infantil de Escolas
Particulares da SME, organizaram a capacitação realizada ontem

Divulgação

A Secretaria Municipal de
Educação, por meio do Setor de
Saúde do Escolar, promoveu quin-
ta-feira (25) treinamento em aten-
dimento a Lei Federal nº 13.722/
2018, conhecida como Lei Lucas,
para mais de 300 representantes
de escolas de Educação Infantil
particulares e profissionais res-
ponsáveis pelo transporte escolar
do segmento. A capacitação ocor-
reu no salão nobre da Fundação
Municipal de Ensino (Fumep), e
contou com palestras ministra-
das pela equipe do Serviço de
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (SAMU) de Piracicaba.

Durante o treinamento, os
participantes receberam orienta-
ções sobre as ações que as escolas
devem ter como prioridade no
caso de engasgo das crianças no
ambiente escolar, entre outras
ocorrências que podem acontecer.
A equipe do Samui também re-
forçou sobre a importância de de-
finir previamente a função que
cada funcionário deve desempe-
nhar em casos de urgência.

A organização da atividade
foi realizada pelas supervisoras
de Educação Infantil de Esco-

las Particulares da SME Milena
Pandolfo, Joseane Delbaje e
Ana Paula Pizzoquero, e pela
coordenadora do setor de Saú-
de Escolar Claudia Parussulo.

“Embora as escolas particu-
lares realizem seu próprio treina-
mento anual, o secretário Bruno
Roza tomou a iniciativa de ampli-
ar esse programa para incluir to-
das as escolas particulares devi-
damente regularizadas na Rede
Municipal. A condição estabeleci-
da para participação foi a presen-
ça de todos os funcionários das
escolas particulares no evento
hoje, visto que todos participam
do dia a dia das crianças e preci-
sam ter conhecimento sobre os
procedimentos”, destacou Milena.

A Lei Lucas prevê que as
escolas públicas e privadas de-
vem estar preparadas para
atendimentos de primeiros so-
corros. A SME promove o trei-
namento anualmente com to-
dos os funcionários que atuam
na Educação, buscando capa-
citar os profissionais para um
socorro rápido em ocorrências
que possam vir a acontecer
dentro das unidades escolares.

O prefeito Luciano Almeida
esteve na manhã de ontem (26) no
Aeroporto Municipal Pedro Mor-
ganti, que começou a receber novo
pavimento na pista de pousos e
decolagens. A obra, realizada por
meio da Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), vai contemplar
36 mil metros quadrados da pista.
Também será executada amplia-
ção da taxiway, com aplicação de
camada impermeabilizante e ligan-
te em 4.000 metros quadrados.

“Iniciamos nesta semana os
serviços de recuperação da pista
de pousos e decolagens, mas va-
mos continuar com esse projeto.
A ideia é também ampliar a pista
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Aeroporto municipal começa a ser recapeado

O prefeito Luciano Almeida acompanhou o andamento dos serviços
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em 300 metros, assim conseguire-
mos receber aviões de ate 100 pas-
sageiros, e também instalar novos
hangares. Queremos consolidar o
Aeroporto como regional na a
Região Metropolitana de Piraci-
caba”, destacou Luciano Almeida.

A obra, que tem investimento
total de R$ 4.254.976,53, é uma
benfeitoria exigida de acordo com
os regulamentos da Agência Na-
cional de Aviação Civil (Anac).

Segundo a Semdettur, o re-
cape da pista é a obra mais impor-
tante para a segurança dos usuá-
rios porque vai eliminar os bura-
cos e ondulações na pista, ocasio-
nados nos últimos anos pela ater-
rissagem diária das aeronaves.

CCCCCONDOMÍNIOONDOMÍNIOONDOMÍNIOONDOMÍNIOONDOMÍNIO

Semae é acionado por vereador
para resolver falta d´água

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira, este-
ve nesta quinta-feira (25) no Con-
domínio Ipê Branco, no bairro Vila
Sônia, para conversar com a sindi-
ca Kátia Paschoaline e as morado-
ras Natália Barros, Michele de Oli-
veira e Sueli de Souza. Com a falta
de abastecimento de água recorren-
te na região, moradores do Condo-
mínio Ipê Branco sofrem com a fal-
ta de pressão na água em suas re-
sidências. “Toda vez que falta água,
somente o Ipê Branco é prejudica-
do, tem pressão no ipês Roxo e
Amarelo, mas aqui a água não che-

ga”, informou a moradora Natá-
lia. Os moradores também relata-
ram que acionaram por diversas
vezes o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto), que chegou a
enviar para o local um técnico. Ele
teria informado aos moradores
que é necessário realizar a troca
da rede e que o problema não é
interno, ou seja, do condomínio.

Após contato de Cássio Fala
Pira, o Semae encaminhou no-
vamente uma equipe para o
condomínio, desta vez na ma-
nhã desta sexta-feira (26), para
realizar os serviços necessários.

Falta de pressão afetava unidades do condomínio Ipê Branco;
Cássio Fala Pira conversou com moradores e acionou autarquia

Assessoria Parlamentar
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Exemplo de superação, piracicabana de 90 anos recebe moção de aplausos
Integrante da equipe da Selam

(Secretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras), a atle-
ta piracicabana Odette Martins
Teixeira, de 90 anos, carinhosa-
mente chamada de (Mama África)
foi agraciada pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba, na moção de aplau-
sos 238/2023, conforme iniciativa do
vereador Pedro Kawai (PSDB).

A entrega da honraria acon-
teceu na manhã desta sexta-feira
(26), em frente ao Memorial Pru-
dente de Morais, hall de entrada
do salão nobre da Câmara, onde
amigos, familiares e atletas que in-
tegram a equipe Master de Atle-
tas da Selam prestigiaram o even-
to solene, sob a coordenação da
cerimonialista, Lúcia Arantes.

O vereador Pedro Kawai fa-
lou da alegria e satisfação em que
a Câmara Municipal, por intermé-
dio da moção da aplausos presta
uma homenagem à Odette Mar-
tins, pelo seu exemplo de vida e
garra, que mesmo aos 90 anos de
idade não mede desafios a novas
conquistas, para o engrandeci-
mento de Piracicaba. “É um exem-
plo de vida e força, onde se torna
de extrema relevância esta home-
nagem”, destacou o parlamentar.

Em agradecimento ao recebi-
mento da homenagem, a atleta re-
correu aos gestos simbólicos da
dança africana e, finalizou sua per-
formace - que também foi acompa-
nhada pelas demais pessoas, com
o pronunciamento da palavra
“Axé”, para expressar o quanto a

honraria da Câmara enobrece as
suas consquistas, em satisfação e
alegria que contagia a todos.

Maria de Lourdes Ferreira
(70) também registrou a satisfação
de pertencer à equipe da Selam e,
conferir de perto o desempenho de
Odette Martins. Edison Vergílio
Ponchio (81), o popular Vergílio,
que veio de São Paulo, em 2008,
também foi outro colega de equipe
que fez questão de enaltecer as rea-
lizações e conquistas de Odette.

Catarina Martins Texeira
(54), filha única de Odette, Mas-
soterapeuta, que acompanha a
mãe em todas as competições fa-
lou da satisfação em conferir o
desempenho da atleta, que já se
prepara para as novas etapas de

disputas em 2024, para o mês de
abril. Catarina também relembra
dos desafios que sua mãe passou
por ocasião da covid-19, quando
as pessoas ficaram confinadas em
casa, sendo que Odette superou
tudo isso e hoje “continua sendo
um exemplo para todos nós”, disse.

CONQUISTAS - Odette
disputou a 3ª edição nacional de
Master de Atletismo, realizada em
Bragança Paulista. A delegação
piracicabana conquistou 20 me-
dalhas na competição – oito de
ouro; oito de prata; e outras qua-
tro de bronze –, realizada nos
dias 11 e 12 de novembro, na pis-
ta do CNDA (Centro Nacional de
Desenvolvimento de Atletismo).

Com a somatória dos resul-

tados, a Selam terminou a 3ª Taça
Brasil Master na sexta colocação
geral do feminino, entre 46 equi-
pes, e o masculino ficou na 14ª co-
locação entre 88 participantes. Na
classificação geral, Piracicaba ter-
minou a competição na 10ª colo-
cação geral entre 121 clubes ins-
critos. Além das medalhas con-
quistadas pela equipe piracicaba-
na, a atleta Odette Teixeira ga-
nhou destaque por ser a partici-
pante com mais idade a disputar.

Com organização da CBAt
(Confederação Brasileira de
Atletismo) e com o apoio da
ABRAM (Associação Brasileira de
Atletismo Master), a competição
registrou 614 atletas de 121 clu-
bes e de 12 estados brasileiros.

Odette Martins Teixeira (Mama África) integra a equipe da Selam e
participou, em novembro, da 3ª edição nacional ‘Master de Atletismo’

Samuca Miazaki
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Fumep e Diretoria de Ensino
realizam aula de preparação
Iniciativa reuniu mais de 200 pessoas entre diretores, coordenadores e
professores de 64 escolas da rede estadual atendidas pela DER-Piracicaba

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Dia Nacional da Visibilidade
terá reflexão segunda, dia 29

A Hyundai Motor Brasil (HMB) e o Grupo Gera-
ção inauguraram quinta (25) sua nova con-
cessionária na cidade de Florianópolis (SC).
A Geração Hyundai Ilha segue os mais mo-
dernos padrões de arquitetura adotados glo-
balmente pela montadora sul-coreana e re-
cebeu investimentos de aproximadamente R$
3 milhões do Grupo Geração, que representa
a marca desde 2008 com outras quatro lojas
no estado catarinense: em São José, Brus-
que, Lages e Rio do Sul. A revenda conta com
3.000 m² de área, sendo 700 m² apenas para
o showroom, e está equipada para captação
de energia solar e água da chuva para reuso,
em linha com as iniciativas de sustentabili-
dade da montadora. A Geração Hyundai Ilha é
uma unidade pet friendly, pensada para pro-
porcionar o máximo de conforto para clientes
e seus animais de estimação, e conta com
estrutura completa para vendas, serviços,

HYUNDAI EM FLORIANÓPOLIS
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acessórios e peças de reposição. Oferecerá
ainda oficina totalmente modernizada, que
atende os mais altos níveis de excelência em
mão de obra da equipe de profissionais trei-
nados pela Hyundai HMB, capacitados a reali-
zar todo tipo de manutenção, revisões periódi-
cas e demais reparos nos veículos da marca.
ESPECIAL — “Esta é uma inauguração muito
especial para a Hyundai, que agora passa a ter
uma loja completa no cartão postal do estado
de Santa Catarina, que é a ilha de Florianópo-
lis. É um grande investimento de nosso parcei-
ro local, o Grupo Geração, e o passo que bus-
cávamos para proporcionar um atendimento
ainda mais próximo, focado nas pessoas e per-
sonalizado aos clientes da capital catarinense,
com a melhor estrutura e toda a qualidade que
a Hyundai tem a oferecer”, comenta Airton Cous-
seau, presidente e CEO da Hyundai Motor Bra-
sil e Hyundai Motor Américas Central e do Sul.

A Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba (Fumep), em
parceria com a Diretoria de Ensi-
no Região de Piracicaba, disponi-
bilizou a estrutura localizada no
seu campus para receber ontem
(26), mais de 200 pessoas entre
diretores, coordenadores e profes-
sores de 64 escolas da rede esta-
dual atendidas pela DER-Piraci-
caba. O objetivo foi oferecer supor-
te aos profissionais visando à pre-
paração para o ano letivo de 2024,
por meio de orientação técnica
para a utilização de materiais di-
gitais e plataformas educacionais.

As atividades aconteceram
no período das 8h30 às 17h30 e
foram realizadas no salão nobre,
onde ocorreu a abertura do even-
to e, posteriormente, em quatro
laboratórios do bloco 9, onde
aconteceu o treinamento técnico.

O diretor-executivo da Fu-
mep, prof. Renato de Albuquer-
que Ferreira, lembrou que a par-
ceria com a Diretoria de Ensino
tem acontecido desde o ano pas-
sado, quando a instituição vem

disponibilizando a sua estrutura
de laboratórios para treinamento
dos professores da rede estadual.

“Ficamos felizes porque a
preparação para o ano letivo de
2024 está acontecendo aqui no
nosso campus. Essa aproxima-
ção é importante porque muitos
dos nossos futuros alunos para
a Escola de Engenharia de Pi-
racicaba (EEP) e Cotip virão da
rede estadual de ensino. É uma
excelente oportunidade de ne-
tworking”, frisou Ferreira.

O dirigente regional de ensi-
no, Fabio Augusto Negreiros,
lembrou que todos os municípios
do Estado de São Paulo deveri-
am realizar uma preparação para
o ano letivo de 2024 nos mesmos
moldes do que acontece em Pira-
cicaba. “Sabemos que, infelizmen-
te, nem todos os municípios tem
parceria com uma instituição
como a Fumep, que oferece inú-
meros laboratórios de última ge-
ração com capacidade para rece-
ber mais de 200 pessoas num
mesmo dia”, disse o dirigente.

 Fabio Negreiros e o prof. Renato de Albuquerque
Ferreira, durante momento do treinamento

Divulgação

Negreiros afirmou ainda
que 2024 será marcado por gran-
des transformações motivadas
pela utilização de materiais digi-
tais e plataformas educacionais
nas áreas de Redação, Matemá-
tica, Programação e sistemática
do acompanhamento das aulas.

“Antigamente nós só sabía-
mos se o aluno havia faltado ou
não no final do bimestre. Hoje, com
o diário de classe digital, posso acom-
panhar a frequência do aluno em
tempo real e tomar uma iniciati-
va logo no início para evitar a eva-
são escolar”, comentou Negreiros.

Segunda (29), às 19h00, acon-
tece em Piracicaba (rua Alferes José
Caetano, 968, Centro, Piracicaba,
Subsede da Apeoesp), evento que
marca o Dia Nacional da Visibili-
dade Trans. No evento, organiza-
do e realizado pela ONG Casvi, Con-
selho Municipal de Políticas para
LGBT de Piracicaba e MovCasp
(Movimento Capivari sem precon-
ceitos), será lançada uma Petição
Online que pede uma lei estadual
para tornar gratuita a retificação
e nome de pessoas trans. A lei pre-
cisa ser aprovada na ALESP (As-
sembleia Legislativa do estado de
São Paulo). O Evento, que será na

sede da Apeoesp em Piracicaba,
contará também com depoimento
de pessoas trans de Piracicaba que
já conseguiram retificar seu nome
nos documentos, falas de ativis-
tas da Região Metropolitana de Pi-
racicaba e ainda 3 atividades cul-
turais, com artistas LGBTQIA+.
Para tanto, a ONG Casvi conta
com o apoio da rede estadual Fó-
rum Paulista LGBT, da Antra,
Rede Trans, CONATT, ABGLT e da
Apeoesp para divulgação da peti-
ção online nas redes sociais. Qual-
quer pessoa que apoia a iniciativa
poderá assinar a petição, inde-
pendente do estado da federação.
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Participação de alunos da rede estadual
é 3,5 vezes maior que nos vestibulares

O secretário da Educação do
Estado de São Paulo, Renato Fe-
der, divulgou na manhã desta sex-
ta-feira (26) o resultado da primei-
ra edição do Provão Paulista Seri-
ado, iniciativa que garante o aces-
so de estudantes que concluíram a
3ª série do Ensino Médio em 2023
na rede pública a 15.369 vagas di-
retas no ensino superior. A coleti-
va aconteceu na sede da Secretaria
da Educação (Seduc-SP), na Praça
da República, na capital paulista.

Feder destacou a democrati-
zação do acesso ao vestibular 2024
promovido pelo Provão Paulista.
“Nós tivemos 180.024 estudantes
que passaram por todas as primei-
ras etapas do processo de seleção,
a inscrição, a participação nos dois
dias de provas e a escolha de cur-
sos no portal do estudante. A efei-
to de comparação, esse número é
3,5 vezes maior que a quantidade
de alunos da rede estadual inscri-
tos nos vestibulares das melhores
universidades do estado. Esses
números comprovam a grandeza
dessa política pública, que consi-
dero a mais importante entre as
implementadas pela Seduc-SP em
2023, porque temos em São Pau-
lo as principais instituições e es-
tamos ampliando o acesso dos nos-
sos estudantes a elas”, afirma.

O sucesso do Provão Pau-
lista fez o reitor da USP, Gilber-
to Carlotti Junior, anunciar que

a USP estudará, neste ano, a
ampliação das atuais 1.500 va-
gas na universidade para 2.000
na próxima edição do exame.

O comparativo de participan-
tes apresentado por Feder pode ser
ainda maior, de acordo com o rei-
tor da USP. Segundo Carlotti, en-
tre os 52.358 alunos inscritos nos
vestibulares da Fuvest, Unesp e
Unicamp, há estudantes que pres-
taram mais de um processo seleti-
vo, além dos estudantes que já for-
mados em anos anteriores na rede
estadual e que continuam pleite-
ando uma vaga. “A média de tem-
po de cursinho é de quatro anos
para ingresso na Fuvest. Com o
Provão Paulista, nós estamos bus-
cando e valorizando esses talen-
tos da escola pública”, corrobora.

Das 15.369 vagas destinadas
ao Provão Paulista, a pasta anun-
ciou na manhã desta sexta-feira
a convocação dos estudantes que
já podem se matricular, a partir
da próxima segunda-feira (29), às
8h, na Universidade de São Pau-
lo (USP), Universidade Estadual
de Campinas (Unicamp), Univer-
sidade Estadual Paulista (Unesp)
e Faculdades de Tecnologia do
Estado de São Paulo (Fatecs), nos
cursos que terão início no primei-
ro semestre. Na primeira etapa,
as matrículas devem ser feitas até
as 20h do dia 30 de janeiro.

Essa é a primeira de três cha-

madas do Provão Paulista para o
primeiro semestre. Individualmen-
te, cada estudante pode consultar
suas notas na avaliação e se foi
chamado para a primeira etapa de
matrícula no portal https://
provaopaulistaseriado.vunesp.com.br/
. Os alunos que concluíram a 3ª
série nas redes estaduais e muni-
cipais de SP devem acessar o por-
tal com nome e RA (registro do
aluno). Alunos de outras redes
devem fornecer nome e CPF.

As próximas chamadas estão
marcadas para os dias 2 e 9 de fe-
vereiro. Haverá, ainda, a convoca-
ção de estudantes para todos os
cursos da Univesp, uma vez que os
cursos terão início no segundo se-
mestre, e parte dos aprovados nas
Fatecs, nos cursos que são oferta-
dos a partir do mesmo período.

O secretário exaltou as ino-
vações do Provão Paulista. “Os
estudantes da rede pública não
precisaram pagar nenhuma taxa
para participar da avaliação. Ago-
ra, já começamos a trabalhar
para que os nossos índices de par-
ticipação sejam ainda maiores na
edição deste ano. Para a próxima
edição, a expectativa é aumentar
o número de vagas”. Feder refor-
çou que, por se tratar de uma
avaliação seriada, a Secretaria po-
derá acompanhar mais de perto o
rendimento dos alunos ao longo
das três séries do Ensino Médio.

Na tarde desta quinta-feira
(25), Fabricio Polezi (sem parti-
do) voltou ao bairro Perdizes
para fiscalizar mais uma etapa
da operação tapa-buraco, que ele
vem trazendo para a região. O
serviço teve início na rua Cara-
picuíba, no loteamento São Fran-
cisco, com o mutirão de zelado-
ria pública dinamizado pelo seu
gabinete parlamentar, no início
de julho de 2023. Nesse mesmo
mês, Polezi informa que apontou
grave problema de drenagem na
rua Ipuã, ao qual esteve na rua
com o titular da Semozel (secre-
taria municipal de Obras e Zela-
doria) e o problema foi resolvido.

O vereador reitera que tem
trabalhado intensamente para a
manutenção de pavimentação as-
fáltica na região dos três bairros
(Loteamento São Francisco, Per-
dizes e Santa Rita Garças), onde,
na virada do ano, teve a rua An-
tônio Franco do Amaral total-

Fabrício Polezi fiscalizou a execução dos serviços em toda a região
e apontou mais locais para a continuação da recuperação asfáltica
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mente pavimentada. Além disso,
Polezi também enfatiza que está
envolvido na operação tapa-bu-
raco, que vem passando por cons-
tantes empreitadas envolvendo
estes bairros desde o meio do ano
passado, graças aos apontamentos
que encaminhou ao Executivo.

Polezi ainda comenta que a
última rua a ser visitada e rece-
ber os apontamentos na região
foi a rua Maringá no loteamen-
to São Francisco, via que dá aces-
so ao 10° Batalhão do Baep.

“Tenho um carinho muito
grande por essa região, por ter
crescido aqui e conhecer cada
rua desses três bairros. Sei o
quanto o asfalto dessa área foi
negligenciado pelas gestões an-
teriores. Por isso, estamos nas
ruas catalogando e apontando
as necessidades. Meu objetivo
com este plano é que todas as
ruas do bairro recebam essa ma-
nutenção”, disse Fabrício Polezi.

PPPPPERDIZESERDIZESERDIZESERDIZESERDIZES

Vereador retorna ao bairro para
fiscalizar recuperação asfáltica
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Universidade Corporativa do Pague Menos

Treinamento e Formação DHO
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Na vida o aprendizado deve
ser constante, tanto na área pes-
soal quanto profissional. Visando
proporcionar aprimoramentos aos
seus sete mil colaboradores, a Rede
de Supermercados Pague Menos
conta com sua universidade cor-
porativa, a UCSPM+. É uma fer-
ramenta de desenvolvimento pro-
fissional, onde o público interno
da Rede pode realizar treinamen-
tos, cursos, trilhas de aprendiza-
gem, ter acesso a conteúdo como:
vídeos, links, arquivos e artigos
de diversos temas, para contri-
buir com o desenvolvimento e
aprendizagem dos que fazem par-
te do quadro de funcionários.

Há um portal que foi criado
para ser uma ferramenta no desen-
volvimento profissional. O colabo-
rador pode escolher os cursos, tri-
lhas e atividades que mais combi-
nam com os objetivos. “ Temos uma
biblioteca onde disponibilizamos li-
vros, vídeos, artigos, manuais e links
separados por área de interesse”,
explica a gerente de Desenvolvimen-
to Humano e Organizacional da

Rede de Supermercados Pague
Menos, Danielle Gomes de Lima.

Além do vasto leque de opções
no portal, a UCSPM+ oferta ações
presenciais. Em 2023, realizou a
escola profissionalizante, escola de
liderança, escola de capacitação
funcional, escola de métodos e pro-
cessos, escola de cultura e condu-
ta e o Ciclo de Gente (gestão de
performance). Nas formações se
destacam os encontros: Programa

Líder e Gerente Trainees, Aten-
dente de Vinhos, Multiplicadores
e Formação de Açougueiros.

Para Danielle Gomes de Lima
“os cursos, materiais de apoio e
trilhas de aprendizagem ofereci-
dos pela UCSPM+ desempenham
um papel fundamental no desen-
volvimento profissional dos cola-
boradores”. Todos os funcioná-
rios da Rede de Supermercados
Pague Menos passam por inte-

gração e tem acesso a formações
de atendimento ao cliente e trei-
namentos técnico/setorial. “As
atividades formativas presenciais
e conteúdos disponíveis em nos-
sa plataforma garantem aos fun-
cionários habilidades e aprimo-
ramentos. Isso auxilia impulsio-
nar o sucesso profissional, além
de contribuir para o crescimento
da organização. Em 2024, tere-
mos mais”, finaliza Danielle.
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Apeoesp entra na Justiça para
suspender atribuição de aulas
Governo estadual se mostra negligente em relação ao processo de atribuição
de aulas, na medida em que não divulgou um tutorial aos professores
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Campeonato AKAP
inicia temporada de kart

Divulgação

A Professora Bebel afirma que o governo estadual se mostra
negligente em relação ao processo de atribuição de aulas

A Apeoesp (Sindicato dos
Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo)
está ingressando com ação na
Justiça de São Paulo pleiteando a
suspensão de atribuição de aulas
na rede estadual de ensino até
que sejam corrigidos os proble-
mas que estão sendo diagnosti-
cado pela categoria. A informa-
ção é da segunda presidenta da
entidade, a deputada estadual
Professora Bebel (PT), explicando
que a medida visa assegurar os di-
reitos dos professores que se sen-
tem prejudicados no processo de
atribuição de aulas conduzido pela
Secretaria Estadual da Educação.

De acordo com a Professora
Bebel, a decisão de recorrer à Jus-
tiça é em função do grande nú-
mero de problemas que professo-
res da categoria O têm relatado
quanto ao processo de atribuição

de aulas. “Recebemos reclama-
ções de professores desde dados
que desaparecem de seus cadas-
tros, assim como dificuldades
para registrar suas opções e ane-
xar documentos e, no caso de
professores dos anos iniciais do
ensino fundamental (PEB I), er-
ros em suas pontuações”, conta.

Para a segunda presidenta da
Apeoesp, o governo estadual se
mostra negligente em relação ao
processo de atribuição de aulas,
na medida em que não divulgou
um tutorial aos professores, nem
criou canais de atendimento para
esclarecimento de dúvidas, orien-
tações e resolução de problemas.
“Por isso, a Apeoesp ingressará
com ação judicial e pedido de li-
minar para suspensão do proces-
so até que todos esses erros e pro-
blemas sejam corrigidos”, comu-
nica a deputada Professora Bebel.
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Evento começa às 8h de domingo

A primeira rodada da tem-
porada 2024 do Campeonato
AKAP acontece neste domingo
(28), no kartódromo do ECPA
(Esporte Clube Piracicabano de
Automobilismo), em Piracicaba.
Toda a programação de treinos
e provas será realizada na parte
da manhã, das 8h às 11h15.

Disputado em três categori-
as: Sprint, Sport e Carrera, o cer-

tame terá 10 etapas ao longo do
ano, sendo organizado pela
AKAP – (Amigos do Kart de Pi-
racicaba), que objetiva incentivar
e interagir com pilotos amado-
res para a prática do kartismo.

Todas as etapas serão dispu-
tadas no kartódromo do ECPA e,
nesta corrida inicial, será utiliza-
da a pista de número cinco, que
possui um traçado de 775 metros.

Assessoria Parlamentar

ANHUMAS
Nesta quarta-feira (24), o ve-
reador Gilmar Rotta (PP) visi-
tou o bairro de Anhumas, a
pedido dos moradores da rua
Jovino Carlos, que reivindicam
a manutenção da via. De acor-
do com o parlamentar, a rua
se encontra cheia de valetas,
erosões e os bueiros estão
entupidos pela quantidade de
terra levada pelas chuvas. Ele
observou que o problema co-
meçou após a pavimentação
da rua Rosa Francelina de
Abreu e acredita que a empre-

sa contratada não teria reali-
zado o trabalho corretamente
na rua Jovino Carlos. Os mu-
nícipes reclamam que a via
está intransitável, podendo
ocorrer acidentes graves e so-
licitam reparos. Gilmar Rotta
reforçou a necessidade da ma-
nutenção e entrou em contato
com o Executivo Municipal, que
se comprometeu a enviar uma
equipe o mais rápido possí-
vel para realizar a manutenção
da via e corrigir as bocas de
lobo que estão assoreadas.

CCCCCOZINHAOZINHAOZINHAOZINHAOZINHA E E E E EXPERIMENTXPERIMENTXPERIMENTXPERIMENTXPERIMENTALALALALAL

Participantes aprovam capacitação
A Cozinha Experimental,

inaugurada em dezembro pela
Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Sema (Secretaria Muni-
cipal de Agricultura e Abasteci-
mento), recebeu, terça (23) e
quinta-feira (25) a primeira ca-
pacitação gratuita sobre técnicas
culinárias, oferecida a pequenos
produtores e interessados.

Com o objetivo de gerar de
renda e incentivar a produção de
alimentos locais, onze participan-
tes aprenderam técnicas de produ-
ção de biscoitos doces e bolos, ori-
entados pela chef de cozinha Bian-
ca Bastos Abrantes, da ABC Trai-
ning, empresa especializada neste
modelo de capacitação, contrata-
da pela Sema por meio de licitação.

As aulas fizeram parte dos
Cursos Livres de Técnicas Culi-
nárias, que teve início em novem-
bro de 2023 e já realizou quatro
módulos sobre pães e salgados
assados, no laboratório de técni-
ca dietética da Etec Cel. Fernan-
do da Costa Febeliano. O módulo
5 foi o primeiro realizado na Co-
zinha Experimental da Sema.

Na próxima terça-feira, 30,
e quinta-feira, 1o, acontecem as
aulas do módulo 6, sobre frutas
cristalizadas e geleia de frutas.
As inscrições foram encerradas
nesta sexta, 26/01. O módulo 7
será sobre o preparo de pizza e
conserva de vegetais e hortaliças,
nos dias 6 e 8 de fevereiro (ins-
crições iniciam no dia 30/01).

Ilana Colovati Gonçalves foi

uma das participantes do módulo
5, sobre biscoitos doces e bolos. Ela
conta que já trabalha vendendo
biscoitos decorados e macarons, e
teve interesse em fazer o curso
para se aprimorar. “Aprendi téc-
nicas que ainda não conhecia e
pretendo começar a fazer bolos
mais para frente com os ensina-
mentos que obtive no curso. A
Cozinha Experimental está muito
bem equipada e quero voltar para
fazer novas capacitações”, conta.

Já a nutricionista Ana Ma-
ria Feliciano disse que no mo-
mento está desempregada e viu
no curso uma oportunidade de
aprender confeitaria para empre-
ender. “O curso foi muito didático,

com técnicas fáceis e todo mundo
conseguiu participar e tirar dúvi-
das. Um diferencial que gostei é que
o curso preza por não usar alimen-
tos ultraprocessados”, disse.

COZINHA - A construção
da Cozinha Experimental teve iní-
cio no final de 2021 e foi instituí-
da como política pública munici-
pal em junho de 2023, pela lei
9.945/2023. A Sema recebeu o
apoio e a colaboração de institui-
ções parceiras do município para
o desenvolvimento do projeto,
como Etec, Fatec, Unimep, Esalq,
Fatep, Sebrae, Sesc, agricultores
e produtores de alimentos locais.

De acordo com a secretária
Nancy, a Sema já está realizando

parcerias para lançar novos cursos
neste primeiro semestre. “Nossos
cursos e treinamentos oferecidos
gratuitamente são relacionados à
alimentação adequada e saudável,
à gastronomia e técnicas de produ-
ção de alimentos, direcionado a agri-
cultores locais, permissionários dos
Varejões Municipais, produtores
de alimentos artesanais e demais
públicos interessados”, explica.

Além da população em ge-
ral, os cursos da Cozinha Expe-
rimental ainda poderão ser es-
tendidos para merendeiras, pro-
fessores da rede pública de ensi-
no, agentes comunitários e profis-
sionais de saúde, assistentes soci-
ais e demais servidores públicos.

Participantes foram certificados na produção de bolos e biscoitos doces

Thais Passos/SEMA
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Aula aberta de natação abre atividades de 2024
Atividade da Secretaria de Esportes, Lazer e Atividades Motoras acontece neste sábado (27) e estará disponível para alunos regulares da natação

As atividades do calendário
2024 do Complexo Aquático Dr.
Samuel de Castro Neves serão ini-
ciadas hoje (27), com a Aula Aber-
ta de Natação, disponível apenas
para os alunos matriculados nas
aulas oferecidas gratuitamente
pela Selam (Secretaria de Espor-
tes, Lazer e Atividades Motoras).

A Aula Aberta tem início às
8h, para os alunos da turma do

adulto (masculino e feminino) e,
logo depois, a partir das 9h30, co-
meçam as atividades para as tur-
mas de 11 a 14 anos (masculino e
feminino). Os alunos de 7 a 10 anos
entram na piscina logo depois.

O primeiro evento organiza-
do pela Selam em 2024 será coor-
denado pelo professor Wilson
Eduardo da Costa Brito, o Cario-
ca, e pelos professores Caio Ana-

wate Kuri Milito, Roberto Stocco,
Maria Luíza Biondi, Paulo Ricar-
do Higassiaraguti Rocha e Paulo
César Fortunado dos Santos.

SERVIÇOS
Aula Aberta de Natação no
Complexo Aquático Dr. Samuel
de Castro Neves, rua Silva
Jardim, 687, Bairro Alto. Mais
informações: (19) 3422-1510

Divulgação/CCS

Aula aberta acontece neste sábado, no Complexo Aquático
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Helinho Zanatta assume
presidência do PSD local
Partido deve lançar candidatura própria à Prefeitura de Piracicaba; até agora,
o mais cotado é do deputado estadual Helinho Zanatta, vice-presidente da Alesp

Assessoria Parlamentar/Pedro Gil

O Partido Social Democráti-
co (PSD) deverá ter candidato
próprio para concorrer às eleições
em outubro deste ano em Piraci-
caba. Para isso, a sigla já dá pas-
sos importantes na consolidação
de um grupo forte para acirrar
ainda mais a disputa eleitoral. O
nome mais cotado para disputar
a Prefeitura de Piracicaba é do
deputado estadual e vice-presi-
dente da Alesp, Helinho Zanatta.

Nesta semana, o ex-prefeito
por quatro mandatos nas cida-
des de São Pedro e Charqueada,
assumiu a presidência do PSD e
vem trabalhando intensamente
por pautas estruturantes na Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba. O partido tem mais de 300
prefeitos no Estado, além de
forte inserção no governo de Tar-
císio de Freitas, de quem Heli-
nho também é aliado na Alesp.

“O PSD tem trilhado um ca-
minho de fortalecimento em todo
o estado de São Paulo. Recebi com
louvor essa missão de coordenar
um grupo forte, coeso e compro-
metido com o desenvolvimento da
região de Piracicaba e também da
nossa cidade de Piracicaba, em es-
pecial. É uma missão dada pelo nos-
so presidente nacional Gilberto Kas-

Duarte, Dionísio, Vilani e Miromar (em pé, Helinho)

sab e que tem o apoio do governa-
dor do Estado, Tarcísio de Freitas.
Assumimos esse papel de protago-
nista e vamos lutar para que o par-
tido cresça e contribua cada vez mais
com a sociedade”, disse Zanatta.

Sobre uma candidatura pró-
pria do PSD em Piracicaba, Heli-
nho confirmou que este é o cami-
nho que tem se desenhado até ago-
ra. “Viemos para sermos protago-
nistas. Então, certamente, isso
passa por uma candidatura pró-
pria na cidade e uma chapa de
vereadores forte. Piracicaba pre-
cisa voltar a ser grande e enxer-

gada em todo o Estado com o po-
tencial que sempre lhe foi peculiar.
É por isso que vamos trabalhar”.

Além disso, ele destaca que
o PSD já tem conversado com
outros partidos da cidade, visan-
do a formação de um grupo for-
te para o pleito eleitoral. “Não é
um projeto personalista, nem de
um único partido e sim um pro-
jeto de um grupo, que pensa e
discute a cidade”, disse Helinho.

NOVO DIRETÓRIO — O
PSD passou a ter uma nova com-
posição em Piracicaba. Além do
atual presidente Helinho Zanatta,

a vice-presidência do partido ficou
sob comando do ex-vereador e ex-
presidente da Câmara, Vanderlei
Dionísio, que já concorreu à pre-
feitura e obteve boa votação.

O ex-assessor parlamentar
da Câmara Municipal, Hélio Vi-
lani, assumiu a secretária-geral;
Francisco Duarte, Chefe de Ga-
binete do deputado, ficou com a
1ª tesouraria, tendo o jornalista
Miromar A. Rosa, ex-chefe de
Gabinete da Prefeitura de Pi-
racicaba, assumido a função de
2º tesoureiro. O ex-vereador
Francisco Roncatto será o vogal.

PPPPPARANÁARANÁARANÁARANÁARANÁ

Vereador visita a
Câmara de Indaiatuba

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), visi-
tou na manhã desta quinta-feira
(25) a Câmara Municipal de In-
daiatuba, a convite da vereadora
Lucidalva Luz dos Santos (PP),
para conversar sobre projetos em
várias áreas, entre eles o código
de edificações, revitalização de
praças e áreas verdes, proteção do
meio ambiente e também sobre
questões referentes à área de en-
genharia em templos religiosos das
mais diversas denominações.

Paraná também conheceu e
conversou com o presidente da
Câmara de Indaiatuba, vereador
Jorge Luís Lepinsk (MDB), o

Pepo, que atualmente também
preside o Parlamento da Região
Metropolitana de Campinas
(RMC). Também participaram
da reunião o Pastor Pedro Luc-
cats, o Pastor Renato Dias, am-
bos da Assembleia de Deus, re-
presentando o Pastor Irineu
Lima Pereira, presidente do Mi-
nistério do Belém, do município
de Piracicaba, além do vereador
licenciado e diretor da Secretaria
de Assistência Social de Indaia-
tuba Adalto Missias de Oliveira.

“Agradeço a recepção pe-
los parlamentares e a todos
o s  p a r t i c i p a n t e s  p o r  e s s a
conversa”, disse Paraná.

Paraná participou de reunião com parlamentares
de Indaiatuba e debateu projetos

Assessoria Parlamentar/Pedro Gil
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Sindicato dos Bancários fazem
manifesto em apoio à luta dos
trabalhadores na Argentina
Plenária do Sindicato também elege delegados para encontro interestadual e
define campanha em defesa da categoria; encontro foi na sede, rua Boa Morte

Fotos: Divulgação

Manifestação de apoio ocorre no dia de
realização da Greve Geral na Argentina

José Antonio Fernandes Paiva: “Solidariedade e apoio
são fundamentais nas lutas dos trabalhadores”

A plenária votou nos delegados que
participarão do Congresso Interestadual Voluntárias montaram Bazar em prol dos Gatos do Cemitério

Na plenária do seu Sistema
Diretivo, no último dia 24, o Sin-
dicato dos Bancários de Piracica-
ba e Região realizou uma mani-
festação em solidariedade aos tra-
balhadores da Argentina, que pro-
moveram nesta semana a primei-
ra greve geral contra o governo
recém-empossado de Javier Milei.

Os trabalhadores argenti-
nos realizaram manifestações
em todo o país, sob a liderança
da CGT (Central Geral do Tra-
balho), protestando contra as
medidas econômicas e sociais
adotadas e propostas pelo Gover-
no. “São medidas que retiram
direitos dos trabalhadores e au-
mentam a desigualdade social,
por isso essa reação do povo ar-
gentino é fundamental, assim
como o apoio de entidades sin-
dicais de todo o mundo”, afir-

mou o presidente do Sindicato,
José Antonio Fernandes Paiva.

O Sindicato também aprovou
o envio de um ofício ao ministro
do Trabalho, Luiz Marinho, ma-
nifestando apoio à luta pela valo-
rização da carreira dos auditores
fiscais e pelo pagamento do bônus
de eficiência e produtividade à ca-
tegoria, conforme acordo firma-
do pelo Governo Federal desde
2016. A entidade pede a mediação
de Marinho junto ao Ministério
da Gestão e Inovação, responsável
pelo encaminhamento do tema.

Durante o evento também
ocorreu uma plenária extraordi-
nária com o objetivo de eleger os
delegados ao VIII Congresso Inte-
restadual dos Bancários de São
Paulo e Mato Grosso do Sul, que
acontece em março, em São Paulo.

“É um evento fundamental

para a nossa categoria, quando
definimos nossas ações e prio-
ridades, nossas delegações sem-
pre têm uma participação qua-
lificada, com a apresentação de
propostas e intervenção nos de-
bates”, explicou Paiva, que é
vice-presidente da Federação.

Outro ponto de destaque foi
a apresentação e debate sobre
uma campanha de proteção e res-
peito aos bancários. A iniciativa
será tomada em função do cres-
cimento de casos de agressão, fí-
sica e verbal, a bancários e ban-
cárias durante o seu trabalho.
“Nós precisamos garantir a se-
gurança e a integridade dos nos-
sos colegas e vamos fazer uma
campanha intensa de conscienti-
zação sobre o assunto”, observou.

A plenária também contemplou
informações sobre a pesquisa Per-

fil Bancário 2024, que está em fase
de coleta dos dados, homenagem
pelo Dia dos Aposentados, as ações
do Núcleo de Saúde e Qualidade
de Vida e a programação da enti-
dade para o ano, com destaque para
as iniciativas em comemoração ao
Dia Internacional da Mulher, ao
longo de todo o mês de março.

GATOS DO CEMITÉRIO -
Os diretores e diretoras do Sindi-
cato também tiveram a oportuni-
dade de adquirir produtos do Ba-
zar dos Gatos do Cemitério, manti-
do por voluntárias que atuam nes-
ta área. Os recursos obtidos pela
iniciativa são todos revertidos ao
abrigo dos gatos, para a comple-
mentação e distribuição de ração
no Cemitério da Saudade e, prin-
cipalmente, saldar dívidas com ve-
terinários que realizam o trata-
mento e castração dos animais.

No Dia da Carteira e do Car-
teiro, comemorado no dia 25 de
janeiro, os mais de 46 mil profissi-
onais da categoria receberão o sa-
lário com reajuste de até 11,47%,
negociado com os trabalhadores
no último acordo coletivo. Para
isso, a estatal irá antecipar o paga-
mento do salário que normalmen-
te é feito no último dia útil do mês.

“Nossa gestão entende que a
comemoração dessa data passa por
reconhecimento e estamos fazen-
do isso em forma de benefícios e
investimentos em nossas carteiras
e nossos carteiros e em seus ambi-
entes de trabalho”, afirma o presi-
dente dos Correios, Fabiano Silva
dos Santos, destacando que o pri-
meiro passo para o resgate da em-
presa e de seus profissionais foi a
retirada da estatal da lista de pri-
vatizações pelo Presidente da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Silva,
em seu primeiro dia de governo.

O aumento salarial que está
sendo pago resulta da retomada
do diálogo promovida pela atual
gestão dos Correios, dentro de um
processo de negociação transpa-
rente, respeitoso e com o prota-
gonismo das trabalhadoras e dos
trabalhadores da estatal. Depois
de sete anos, o acordo coletivo vi-
gente foi aprovado em mesa em
negociação sem a necessidade de
intermediação pela Justiça do
Trabalho e resgatou mais de 40
cláusulas que haviam sido ex-
tintas pelo governo anterior.

Hoje o acordo tem 78 cláusu-
las, mais que o dobro do que cons-
tava no anterior, e entre os bene-
fícios recuperados estão o reem-
bolso creche/babá, o parcelamen-
to do adiantamento do salário nas
férias e a manutenção do paga-
mento e do ticket no caso de afas-
tamento pelo INSS, por exemplo.

Antes mesmo da negociação
coletiva, logo que assumiu, o
presidente dos Correios determi-
nou o retorno da licença mater-
nidade de seis meses e do paga-
mento do auxílio especial para de-
pendentes com deficiência, que a
gestão anterior havia eliminado.

Segundo com o Departa-
mento Intersindical de Estatís-
tica e Estudos Socioeconômicos
(DIEESE), o acordo coletivo dos
Correios reduziu a desigualda-
de salarial, ao conceder um re-
ajuste maior para trabalhado-
res com menores salários.

O pagamento negociado in-
cluiu reajuste linear de R$ 250
para quem tem remuneração até

DDDDDIAIAIAIAIA     DODODODODO C C C C CARTEIROARTEIROARTEIROARTEIROARTEIRO

Categoria recebe antecipado
com aumento de até 11,47%

Divulgação

Mais de 46 mil profissionais da categoria
receberão o salário com reajuste de até 11,47%

R$ 7 mil (excluindo função con-
vencional, complemento de remu-
neração singular, substituição e
CIP - Base julho/2023) e 3,53%
para quem ganha acima disso.
Isso equivale a um aumento mé-
dio de 8,98% para os emprega-
dos que receberam R$ 250. Para
parte dos empregados, o valor re-
presenta até 11,47% de aumento
em relação ao atual salário base.

Além de retomar benefícios
no acordo coletivo, a empresa
abriu um programa de bolsas de
estudo inédito para que os pro-
fissionais de nível médio dos Cor-
reios, como carteiros e carteiras,
possam cursar a faculdade de sua
escolha. Foram ofertadas incial-
mente 100 bolsas, com paridade
de gênero e igualdade racial.

O processo seletivo contou
com mais de 4 mil inscrições
(mais de 40 candidatos por vaga),
o que mostra a demanda repre-
sada que existia por esse tipo de
benefício. “Entre os muitos avan-
ços registrados desde que assu-
mimos a liderança dos Correios,
este me orgulha de forma especi-
al, pois permite que o carteiro vire
doutor”, diz o presidente dos Cor-
reios, Fabiano Silva dos Santos. 

Ainda visando o bem-estar
de quem trabalha nos Correios,
em dezembro a empresa pagou
um crédito de vale-alimentação
extra de R$ 1.500,00 e antecipou
o pagamento do salário e do 13º.

Os Correios também vêm re-
tomando os investimentos nas
condições de trabalho para os
profissionais, com inauguração
de complexos operacionais em
Guarulhos, Valinhos e São José
dos Campos, no estado de São
Paulo, e em Salvador, na Bahia,
além do lançamento das bases
para a construções de centros
operacionais em Brasília e São
Luís do Maranhão. Em 2024, a
empresa irá destinar cerca de R$
40 milhões para a reforma de
unidades com atuação de cartei-
ras e carteiros em todo Brasil.

Em 2023, os Correios inves-
tiram cerca de R$ 12 milhões em
climatização de unidades e, para
este ano, irão destinar mais R$
21 milhões para essa finalidade,
de forma a garantir mais con-
forto para os trabalhadores.

A estatal ainda foi incluída no
Novo PAC do governo federal, que
vai destinar R$ 856 milhões para
construção de complexos operaci-
onais e modernização de sistemas
automatizados de triagem em di-
versos pontos do Brasil até 2026.

Arquivo

“A Assembléia Legislativa
da Província do Estado de
São Paulo decreta: Artigo
único - A Cidade da Consti-
tuição passa a ser denomi-
nada Piracicaba ...” O resto
é impossível advinhar. As-
sim, Piracicaba recebeu o

PIRACICABA
nome que tem em 15 de
março de 1877. Um mero
papel rabiscado é prova do
que os legisladores decidi-
ram em prol do município.
Foto do acervo da Assembléia
Legislativa de São Paulo.
(Edson Rontani Júnior)

Interessados em aprimorar e
aprofundar conhecimentos na área
de Estatística têm duas oportuni-
dades nas próximas semanas. O
Programa de Pós-graduação em
Estatística e Experimentação Agro-
nômica, da Escola Superior de Agri-
cultura Luiz de Queiroz (Esalq/
USP) oferece os cursos “Matrizes”

PPPPPÓSÓSÓSÓSÓS-G-G-G-G-GRADUAÇÃORADUAÇÃORADUAÇÃORADUAÇÃORADUAÇÃO

Esalq oferece cursos na área de Estatística
e “Noções de Probabilidade”. No-
ções de Probabilidade será reali-
zado de 29 de janeiro até 2 de fe-
vereiro, na sala 213 do Pavilhão
de Economia da Esalq. São 50 va-
gas e o objetivo do curso é intro-
duzir conceitos básicos de proba-
bilidade, variáveis aleatórias e es-
tudar as principais distribuições

probabilísticas. Informações sobre
inscrições pelo telefone 19
3429.4145, falar com Solange. Sai-
ba mais em https://www.esalq.
usp.br/cursos/no%C3%A7%
C3%B5es-de-probabilidade-4 .

O curso Matrizes será realiza-
do de 5 a 9 de fevereiro, com objeti-
vo de revisar e atualizar os concei-

tos básicos de matrizes. As aulas
serão oferecidas no Laboratório B
de Informática, do departamento
de Ciências Exatas, localizado no
Pavilhão de Engenharia da Esalq.
Saiba mais em https://www.esalq.
usp.br/cursos/matrizes-4. Informa-
ções sobre inscrições pelo telefone
19 3429.4145, falar com Solange.
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Série de vídeos curtos ensina
acesso ao Acervo Histórico
Serão cinco produções publicadas nos perfis do Instagram do Setor de
Documentação (@camara.doct) e do Legislativo (@camarapiracicaba)

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba produziu
cinco vídeos curtos que detalham
– e explicam, de maneira didática
– como é feito o acesso, no site ofi-
cial do Legislativo, do Acervo His-
tórico que é alimentado cotidiana-
mente pela equipe de arquivistas e
estagiários. Os vídeos serão exibi-
dos ao longo da semana entre os
dias 29 de janeiro a 2 de fevereiro
nos perfis do Instagram @camara.
doct e @camarapiracicaba.

“A gente percebeu que há uma
dificuldade das pessoas em enten-
derem como é o acesso ao acervo
no site, então decidimos produzir
esses vídeos para serem publicados
no Instagram”, explica a estagiária
Samara Lopes, que idealizou e pro-
duziu os vídeos. “Procuramos fa-
zer algo simples e bem direto, de-
monstrando o que é possível
achar no Acervo Histórico que está
disponibilizado no site”, disse.

Além do trabalho de design,
feito por Samara, os vídeos tam-
bém contaram com a locução de
Gabriel Tenório Venâncio e
Brenno Rodrigo Monteiro, am-
bos estagiários do Setor de Ges-
tão de Documentação e Arqui-
vo, e ainda com roteiro da chefe
do setor, Giovanna Calabria.

No primeiro vídeo, é detalha-
do o que é o Acervo Histórico da
Câmara, onde é possível encon-
trar documentos datados desde
1784. No segundo, a explicação é
em torno de quais arquivos po-
dem ser encontrados. Já no tercei-
ro, é possível saber que há originais
de atas da Câmara, mas também
documentos de outros órgãos.

Já no quarto vídeo, é apre-

sentado o Acervo Fotográfico,
com imagens produzidas em di-
ferentes períodos e locais da ci-
dade. Por fim, o vídeo cinco de-
talha o acesso às Coleções Especi-
ais, como o Mercado Municipal,
que no ano passado celebrou 135
anos, e a Cápsula do Tempo do
Sud Mennucci, aberta em 2022.

“O nosso desafio é preservar
o acervo, mas também mantê-lo
‘vivo’, possibilitando o acesso a
pesquisadores, estudantes e a po-
pulação em geral”, destaca Gio-

Vídeos foram produzidos pela equipe de estagiários do Setor de Gestão de Documentação e Arquivo

Guilherme Leite

vanna Calabria, chefe do Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo. Ela lembra que, em parce-
ria com o Departamento de Co-
municação Social, mantém a sé-
rie ‘Achados do Arquivo’, em que
semanalmente são publicadas
matérias no site da Câmara,
com o objetivo divulgar fatos cu-
riosos sobre a história cidade.

“A proposta de divulgar ao
longo da próxima semana é jus-
tamente com o intuito de que na
sexta-feira, dia 2, retornam as

Esta publicação custou R$ 412,50 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 04/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço
nº 04/2024, Processo: 60/2024, que tem por objeto a aquisição de DIETA ENTE-
RAL  As propostas serão acolhidas com início no dia 30/01/2024, às 10:00 horas
até às 08:00 horas do dia 09/02/2024. O início da sessão de disputa de preços
ocorrerá às 09:00 horas do dia 09/02/2024.  Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Inter-
net, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital comple-
to encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua
Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br
. São Pedro, 26 de janeiro de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

publicações do Achados do Ar-
quivo, assim a gente faz divul-
gação mais ampla sobre o traba-
lho que realizamos”, conclui.

SERVIÇO
Os vídeos serão publicados ao
longo da semana entre os dias
29 de janeiro a 2 de fevereiro
nos perfis @camara.doct
(administrado pelo Setor de
Gestão de Documentação e Ar-
quivo) e camarapiracicaba (que
está sobe gestão do Departa-
mento de Comunicação Social).

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 2 alqueires São Pedro, 3 km

da cidade, nascente, córrego, luz,
Sem casa.  Registrado R$ 599mil.

Luiz (11) 9999-88701

CLUBE CORONEL BARBOSA – EDITAL DE CONVOCAÇÃO – AS-
SEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – A Presidente do Conse-
lho Deliberativo do Clube Coronel Barbosa, inscrita no CNPJ
sob nº. 54.387.766/0001-08, convoca todos os associados qui-
tes e de pleno gozo de seus direitos sociais, para participarem
da AGE a ser realizada no dia 06/02/2024 às 08h30 em 1ª con-
vocação (maioria absoluta), ou meia hora após em 2ª convoca-
ção com pelo menos 1/3 (um terço) dos convocados, à Rua
São José, 799, Centro, CEP 13.400-330, Piracicaba/SP, para
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: a) reforma esta-
tutária. Piracicaba/SP, 25 de janeiro de 2.024. Luciene Valéria
Fogaça de Aguiar – Presidente do Conselho Deliberativo.
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SR. PEDRO DOS SANTOS fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filho dos fina-
dos Sr. Amaro Antonio dos San-
tos e da Sra. Clementina da Sil-
va Santos, era casado com a
Sra. Maria Aparecida Fernandes
de Almeida; deixa os filhos: Thi-
ago Ferreira dos Santos e Bru-
no Ferreira dos Santos. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LOURDES MACHIA FARIA
faleceu anteontem, nesta cida-

de, contava 92 anos, filha dos
finados Sr. Sabino Machia e da
Sra. Rita Volpatto, era viúva do
Sr. Carmo Faria; deixa os fi-
lhos: Vera Lucia Faria Perina,
casada com o Sr. Jorge Alber-
to Perina e Antonio Carlos Fa-
rina, casado com a Sra. Luzia.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 do Velório da Sauda-
de, sala “04”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CELIA REGINA E SILVA
faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 66 anos, filha

dos f inados Sr. Alberto da
Cruz e Silva e da Sra. Maria
Abadia de Jesus e Silva; dei-
xa a filha: Marcela Regina e
Silva Santos Costa, casada
com o Sr. Marcio Rodrigues
Costa. Deixa netas, bisneta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para
a referida necrópole. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZAIR POMPEU DAVID fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 67 anos, filha dos fi-
nados Sr.  Francisco Jose

Pompeu e da Sra. Maria Apa-
recida do Espirito Santo; dei-
xa os filhos: Milene Aparecida
David Ribeiro, casada com o
Sr. Marcos Henrique Ribeiro;
Anderson Alex David, viúvo da
Sra. Edileusa Dutra da Silva
David; Jefferson Amauri David,
casado com a Sra. Mirlane da
Silva Santos e Robson Alexan-
dre David, casado com a Sra.
Eunice dos Santos Moraes.
Deixa netos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ISAURA GALHARDO VIEI-
RA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 92 anos de ida-
de e era viúva do Sr. Dorival Tei-
xeira Vieira. Era filho do Sr. Ma-
noel Galhardo e da Sra. Maria
Valverde, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Ademir Galhardo Frutuo-
so casado com Liliana da Cu-
nha Frutuoso, Lazara Marta
Fructuoso Paes, Gilmar Frutu-
oso, falecido, Sonia Odete Fru-
tuoso, Dimas Sansão Frutuoso,
falecido. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 15:00 hs sain-
do a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição – Sala
A , seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

NATHALIA BOLDRIN ALVES fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 31 anos de ida-
de e era casada com Lucas
Antonio Bueno de Camargo.
Era filha do Sr. Marcos Luiz Al-
ves e da Sra. Maria do Carmo
Boldrin Alves. Deixa irmãos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-a
hoje as 13:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 2, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CÉLIA BUZELLI PAVANE-
LLI faleceu ontem na cidade
de São Pedro, aos 85 anos de
idade. Era viúva do Sr. José
Pavanelli. Era filha dos finados
Sr.  Guerino Buzel l i  e da

Sra.Cirene Buzelli. Deixa os fi-
lhos: Edimilson José Pavane-
lli casado com Sayuri Kavaza-
wa Pavanelli e Carlos Cesar
Pavanelli casado com Marli
Terezinha Pandolfo Pavanelli.
Deixa netos, demais parentes.
O seu sepultamento dar-se a

hoje as 10:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório no
Parque da Ressurreição  - Sala
B, seguindo para o Cemiterio
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.
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36ª Corrida de São Sebastião
atraiu atletas de toda a região
Evento com três categorias acontece tradicionalmente no Distrito de Laras,
mais conhecido como Capela de São Sebastião, na margem direita do Rio Tietê

Realizada no último dia 14,
domingo, a primeira edição do Tor-
neio de Pênaltis de Laranjal Paulis-
ta foi um sucesso e reuniu 11 duplas
de participantes. Entre os competi-
dores, laranjalenses e atletas de ci-

Mais uma edição incrível da
Corrida de São Sebastião aconte-
ceu no distrito de Laras no último
sábado (20) e foi um sucesso! Atle-
tas locais e de cidades da região
participaram do tradicional even-
to esportivo. Confira os vencedo-
res de cada categoria. De 16 aos 35
Anos, feminino: 1°Elizete - 2° Ste-
fany - 3° Andrea; e no masculino:
1° Celso Teles - 2° Elton - 3° Oscar.
De 36 aos 45 anos, no feminino: 1°
Fabricia - 2° Lilian - 3° Sandra e
Danielle (Chegaram juntas); e no
masculino: 1° Rodrigo - 2° Djalma
- 3° Sandro. A partir de 46 anos,
feminino: 1° Neide - 2° Maria Ane-
zia - 3° Maria das dores; e no mas-
culino: 1° Fábio - 2° Luiz Leopoldo
- 3° Valdemir. Grande destaque ao
competidor Fábio, 47 anos, que fi-
nalizou a prova em 1°, no geral,
concluindo os 6km e 400m em ape-
nas 24 minutos e 13 segundos.

PROFESSORES — A Secre-
taria Municipal de Educação de
Laranjal Paulista realiza, nos dias
1° e 2 de fevereiro, a atribuição dos
professores que acontece na sede
da própria secretaria, localizada na
Rua Barão do Rio Branco, 560,
Centro. A participação é exclusiva
aos candidatos habilitados no Pro-
cesso Seletivo 02/2023. As inscri-
ções seguem um cronograma de
horários de acordo com a catego-
ria profissional. No dia 1°, a ordem
será: às 08h, para professores de

Português; às 9h, para professores
da educação básica Inglês; às 10h
Informática; às 11h, Música; às
13h, Matemática; às 14h,  Ciênci-
as; e às 15h, Artes. No dia 2, segui-
rá a sequência: às 8h para profes-
sores de educação especial; às 9h
para professores de desenvolvi-
mento infantil; às 10h, para pro-
fessores de educação infantil – Eta-
pas; às 11h, para professores de
ensino fundamental, 1º ao 5º ano;
às 13h, para professores adjuntos;
às 14h, História; às 15h, Geogra-
fia; às 16h, Educação Física. Para
mais detalhes, consulte a Instru-
ção Normativa SME nº 002/2024
que está disponível no site oficial
da Prefeitura de Laranjal Paulista,
na página da Secretaria da Educa-
ção, (https://www.laranjalpaulista.
sp.gov.br/secretarias/educacao) ou no
Diário Oficial do Município (https://
www.imprensaoficialmunicipal.
com.br/laranjal_paulista).

FUTEBOL — Chegou a
hora!! A bola vai rolar no próximo
sábado, 27 de janeiro, às 15h, no
Estádio Municipal “Acácio Luvisot-
to”. O duelo pelo título de campeã
da Supercopa de Laranjal Paulista
será entre os campeões da Copa
Laranjal e do Campeonato Ama-
dor, ambos de 2023. As equipes do
A. E. Maristelense e do E. C. Cha-
pecó já estão preparadas. Leva sua
torcida e vibre com este super even-
to esportivo de Laranjal Paulista. Atletas de toda Região participaram do encontro: sucesso

Divulgação

Divulgação

Torneio de Pênaltis de Laranjal Paulista aconteceu no último dia 14

PPPPPÊNALÊNALÊNALÊNALÊNALTISTISTISTISTIS

Marcão e Alejandro
vencem torneio

dades da região. No fim do dia, a
dupla que levou o título de campeão
foi Marcão e Alejandro que também
embolsou o prêmio de R$ 700. Os
vice-campeões Jeferson e João Pau-
lo levaram o prêmio de R$ 300.

ASSINE E ANUNCIE:

2105-8555
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Paixão por futebol
Juliana Previtalle

Nhambu, pomba do
mato, rolinha e juruti. No
mato ou no meio do cana-
vial, a meninada divertia-
se caçando com estilingue.
Na forquilha de madeira, o
garoto Marco fazia marqui-
nhas com o canivete para
cada passarinho abatido
e exibia-as, como troféus. Havia
outra forma de caçá-los - com a
ceva: durante uma semana, joga-
va quirera de milho sempre no
mesmo lugar. Em seguida, arma-
va o juquiá - espécie de armadilha
no formato de um caixote grande
com as paredes de tela e uma por-
tinha, por onde as aves entram,
mas não conseguem sair. No final
do dia, recolhia os bichinhos. Aque-
les muito pequeninos, dava-os aos
gatos. Os maiores, limpava-os das
penas e levava-os para a mãe fri-
tar e comer.

As horas quentes das tardes
de verão passavam lentas e preen-
chidas pelas brincadeiras infantis.
No quintal do sítio do avô, próxi-
mo à Usina São Francisco do Qui-
lombo, em Paraisolândia, municí-
pio de Charqueada, interior de São
Paulo, o pomar proporcionava ale-
gria com os pés de goiaba, de maçã,
de manga e de banana. Foi no quin-
tal que Marco, aos 10 anos de ida-
de, aprendera a fumar. Não só ele,
mas também o irmão mais velho,
o tio, a tia - numa família tão gran-
de cujo avô tivera 10 filhos, alguns
sobrinhos eram da mesma idade
que os tios. Costume da época, a

bisavó mandava-os
acender cigarros
para espantar os
mosquitos com a fu-
maça. Imitando os
pais e os avós, logo
muitos se tornaram
fumantes regulares.

Outra paixão
do menino era o fu-
tebol. Marco come-

çara a jogar aos 13 anos. Adão, o
pai, levava-o a ver a equipe ama-
dora da usina, no campo de Pa-
raisolândia. Mais velho, passou a
participar de campeonatos e de jo-
gos amistosos contra equipes tra-
dicionais de Piracicaba, como a
Morato, a Olímpico, a Vera Cruz e
a Catatumba.

Quando terminou a escola,
quis continuar os estudos no SE-
NAI - Serviço Nacional de Aprendiza-
gem Industrial -, no curso profissio-
nalizante de torneiro mecânico, for-
mando-se em 1979. Dessa época, re-
corda-se, saudoso, da primeira vez
em que fora conhecer o Estádio Ba-
rão de Serra Negra, em 1978, e ver XV
versus Corinthians: jogo bonito, que
resultou em 4 gols para o Corinthi-
ans de Zé Maria, de Biro-Biro, de
Sócrates e de Palhinha e 3 gols para
o XV com os famosos Getúlio, Va-
dinho, Perrela e Zé Luiz.

Trabalhou pouco tempo na
Motocana e na Dedini até empre-
gar-se na gigante Raízen, onde tra-
balha até hoje. Certa vez, o Sr.
Adão adoeceu e assustou a famí-
lia. Após um ano e meio tossindo,
perdendo peso e sentindo falta de
ar, fora levado aos médicos, mas

estes não conseguiam dar o diag-
nóstico. Com um tumor no rim e no
fígado, levantaram a hipótese de cân-
cer. Não era - depois de três bron-
coscopias, de inúmeros raios X e
de vários exames de imagem, a
biópsia revelou tratar-se de tuber-
culose. Com o tratamento adequa-
do, curou-se, mas não sem antes
deixar cicatriz nele e na família. O
trauma de ver o pai em tamanho so-
frimento, fizera Marco decidir aban-
donar de vez os cigarros.

Anualmente, 70 mil brasilei-
ros são diagnosticados com tuber-
culose. Destes, 4,5 mil morrem,
segundo dados do Ministério da
Saúde. Frequentemente vista como
uma doença do passado, é ainda
das mais infecciosas do mundo -
até o surgimento da COVID-19,
dez milhões de pessoas adoeciam
com tuberculose no mundo, das
quais 1,5 milhão morriam todos
os anos. Estigmatizada e silencio-
sa, a tuberculose continua presen-
te e mortal entre a população bra-
sileira. O diagnóstico, no entanto,
é desafiador, ainda mais quando
a doença ocorre fora dos pulmões
- a tuberculose extrapulmonar.
Existe, entre os fumantes, um ris-
co aumentado em 200% de se
contrair a doença e a mortalidade,

entre eles, é 900% maior. A cessação
do tabagismo, por outro lado, reduz,
significativamente, o risco de morte.
Prisioneiro dessa dependência, Mar-
co sentia vergonha de fumar. Poucas
pessoas sabiam - somente a esposa,
os filhos e os familiares. Até os
colegas de profissão desconheci-
am-lhe o vício dos cigarros.

A paixão pelo futebol, herda-
da do pai, ele divide, hoje, com o
filho Vinícius. Possuem dois times
do coração: o XV de Piracicaba e o
Corínthians. Se tem jogo no está-
dio Barão de Serra Negra, eles vão:
estavam lá no primeiro jogo da
decisão da Copa Paulista em 2022;
em 2011, viram o XV sagrar-se
campeão da segunda divisão con-
tra o Guarani - a série A2, a Se-
gundona Paulista, é considerada
um dos campeonatos mais difíceis
do futebol brasileiro. Quando a
família sai em viagem, gostam de
conhecer estádios de futebol. Esti-
veram no Rei Pelé, em Maceió, e
no Arena das Dunas, em Natal. À
Neo Química Arena, estádio do
Corinthians, em São Paulo, já fo-
ram duas vezes.

Hoje, tanto tempo depois, con-
ta que se arrepende das caçadas
aos passarinhos. Mas uma data
ficará marcada em sua memória,
pois vem carregada de simbolis-
mo, o 01/09/2010 - a comemora-
ção do centenário da fundação do
seu segundo time do coração, o
Esporte Clube Corinthians Paulis-
ta - e também o dia em que parara
definitivamente de fumar.

Juliana Previtalle, médica

Hoje, tantoHoje, tantoHoje, tantoHoje, tantoHoje, tanto
tempo depois,tempo depois,tempo depois,tempo depois,tempo depois,
conta que seconta que seconta que seconta que seconta que se
arrepende dasarrepende dasarrepende dasarrepende dasarrepende das
caçadas aoscaçadas aoscaçadas aoscaçadas aoscaçadas aos
passarinhospassarinhospassarinhospassarinhospassarinhos

A Regularização Fundiária  Urbana (Reurb) irregular...
Que oremos aosQue oremos aosQue oremos aosQue oremos aosQue oremos aos
"Deuses" do"Deuses" do"Deuses" do"Deuses" do"Deuses" do
Universo paraUniverso paraUniverso paraUniverso paraUniverso para
que iluminem asque iluminem asque iluminem asque iluminem asque iluminem as
"toridades""toridades""toridades""toridades""toridades"
para ouvirempara ouvirempara ouvirempara ouvirempara ouvirem
e entender ase entender ase entender ase entender ase entender as
"cidades" e"cidades" e"cidades" e"cidades" e"cidades" e
seu povoseu povoseu povoseu povoseu povo

Rui Cassavia Filho

Regularizar é "ar-
ranjar, arrumar, com-
por, corrigir, ordenar,
organizar."; Fundiário
(a) "pode-se conceitu-
ar capital fundiário
como todos os recur-
sos fixos, isto é, que
estão vinculados à terra e que dela
não são retiráveis)", e, urbanizar
é tornar urbano, que significa po-
lir, civilizar.

A mossa "terrinha" possui
uma ocupação de espaço territori-
al desatrelado da sua cultura e his-
tória, que proporciona um desar-
ranjo, um "caos", e que não per-
mite a relação do "cosmos" com
quem aqui habita.

Esse "viés urbano" é constan-
te e perseverante.

"O espaço sagrado tem um
valor existencial para o homem,
pois nada pode começar do Caos,
é necessário estabelecer um ponto
central para que o Cosmos se so-
breponha ao Caos, por isso a pri-
meira coisa a ser construída no
local designado para a edifica-
ção das cidades romanas era o
mundus. Para viver no Mundo
é preciso sacralizá-lo, pois não
se pode viver no Caos (ELIA-
DE, 1992, p. 70-73)"

Então... regularizar os espa-
ços urbanos, organizando-os,
nada mais é que trazê-los ao "mun-
dus", á conduzi-lo ao "cosmos", ci-
vilizando-os de modo a não per-
mitir o "caos", mas introduzir a
um "ordenamento" capaz de que
os "Deuses" estendam suas mãos
aos humanos , protegendo-os atra-

vés daqueles que
olham seus irmãos e
irmãs e os mante-
nham vivos.

Os romanos en-
sinavam e ensinam,
através de sua his-
tória cultural e polí-
tica, como ocupar um
território, destronan-

do o "caos" e consagrando o "cos-
mos", em suas cidades, que prote-
giam seus habitantes, inclusive
dos mortos enterrados fora dos
muros que as cercavam.

"Durante o ritual de funda-
ção, o herói fundador da cidade
circundava o território onde ela
seria edificada, com o auxílio de
um arado de bronze, puxado por
um boi, representando a união do
céu com a terra e cada vez que esta
fosse cultivada a fertilidade da ter-
ra, mãe, era ampliada. Credita-se
aos etruscos a influência desse rito
sobre os romanos, mas não se des-
carta a possibilidade de que eles o
tenham importado de algum ou-
tro povo com o qual tiveram con-
tato (RYKWERT, 2006, p. 98)."

Hoje, desde de 2017 , a legis-
lação brasileira, lastrada no dire-
to romano, observa as raízes civi-
lizatória das cidades, consolidada
em nossa Constituição que legiti-
ma a função social da proprieda-
de e da cidade, introduzindo no
"ordenamento" do nosso "cos-
mos" tupiniquim: "Ficam instituí-
das no território nacional normas
gerais e procedimentos aplicáveis
à Regularização Fundiária Urba-
na (Reurb), a qual abrange medi-
das jurídicas, urbanísticas, ambi-
entais e sociais destinadas à incor-

poração dos núcleos urbanos in-
formais ao ordenamento territo-
rial urbano e à titulação de seus
ocupantes.

Aqui, nesta terrinha, o que se
propõe é o "viés urbano", quando
as "toridades"'regulariza" apenas
o "lote", individualizando e des-
prezando o "fatos geradores" do
urbano, inclusive a "edificação"
que consolidou o núcleo, isto é, "o
cosmos".

Assim, quando as "toridades"
não atendem a função social da
propriedade e a função social da
cidade, limitando-se a regularizar
individualmente, ou seja o lote,
não "protegem" seus cidadãos,
mas escravizam-no além dos
"muros", levando o povo às

franjas do urbano no Plano
Diretor qual permite somente o
coeficiente 1 de edificação.

Assim, mais uma vez, além
de "não regularizar" o que deixou
de "fiscalizar" e de "urbanizar",
permitido o 'caos" urbano, agora
legaliza esse mesmo "caos" ur-
bano, criminalizando a "cida-
de" à marginalidade da "civili-
zação", do 'cosmos".

As "toridades", desta "terri-
nha", afloram permanentemente
o racismo socioeconômico, legiti-
mado em uma legislação local, que
não reconhece a função social da
propriedade e da cidade, limitan-
do-se ao individualismo escravis-
ta do capitalismo ante social.

De modo que o entendi-
mento das "toridades" desta
terrinha, quando se propõe a
REURB a seu modo, é estabele-
cer o "caos" urbano.

Que oremos aos "Deuses" do
Universo para que iluminem as
"toridades" para ouvirem e enten-
der as "cidades" e seu povo.

Rui Cassavia Filho, Ges-
tor da Propriedade Imo-
biliária-Urbs

Daí a César o que
é de César...

Francys
Almeida

A polêmica do
momento no extre-
mismo gospel é tribu-
tação de pastores e
igrejas.

Em qualquer Es-
tado Democrático de
Direito, todos sendo iguais, deve-
riam pagar seus respectivos im-
postos, no entanto, no Brasil de
um evangelho distante de Cristo e
próximo de Mamom, onde líderes
possuem bens de luxo enquanto
membros humildes passam difi-
culdades, isso virou pauta dos
mercenários.

As igrejas evangélicas se tor-
naram MONARQUIAS DENTRO
DA REPÚBLICA, onde quem não
faz "o que se manda", ainda que
imoral ou ilegal, se torna "rebel-
de", em outras palavras, a mão de
obra é gratuita, imposto zero e
prestação de contas raras.

É preciso regulamentar sim!
Principalmente nos ministérios
evangélicos onde se recebe muito
e nenhuma obra social é feita, a
tributação é necessária, assim tam-
bém eventuais isenções para quem
efetivamente tenha obras sociais,
e façam da instituição de acordo
com seu propósito, ou seja, sem
fins lucrativos.

O que passar disso, como disse
Jesus: É de procedência maligna.

*****

PRETO, POBRE E
FAVELADO!
Vivemos em dias  onde

muitos "conhecedores da lei"
batem no peito e negam a exis-
tência do Racismo, ironizam
como um vitimismo.

Há efet iva-
mente uma dívida
histórica, princi-
palmente após o
fim da escravidão,
a política de "bran-
queamento" da nos-
sa sociedade, com
incentivo governa-
mental, e o descaso

com os marginalizados. E quem
são? Pretos, pobres e favelados.

Se você é branco e rico, dificil-
mente vai ser preso ou responder
processo, vai haver sempre um jei-
to. Mesmo se você xingar policiais
de todo tipo de palavrões, se for

branco e rico, como ocorreu em
Condomínio de luxo, dificilmente
algo acontecerá.

Mas se você for: Preto, Pobre
ou Favelado, é diferente. Se a lei
for cumprida você estará no lucro,
pois os abusos e "casos isolados"
viraram rotina.

Nossa sociedade, infelizmen-
te aceita passivamente a morte ou
extermínio dos menos favorecidos,
pois sempre haverá uma suspeita
de ser "bandido".

A realidade que os maiores
bandidos ocupam cargos Executi-
vos, com vida de privilégios e apro-
veitando oportunidades de "negó-
cios" em sua gestão.

Mas aí não incomoda o Mi-
nistério Público, muito menos as
"autoridades". Há um critério ob-
jetivo! Preto, Pobre e Favelado!

Francys Almeida, advo-
gado e articulista

O que passarO que passarO que passarO que passarO que passar
disso, comodisso, comodisso, comodisso, comodisso, como
disse Jesus: É dedisse Jesus: É dedisse Jesus: É dedisse Jesus: É dedisse Jesus: É de
procedênciaprocedênciaprocedênciaprocedênciaprocedência
malignamalignamalignamalignamaligna
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Gigantopithecus, o maior
símio que já existiu!!!

O Tô Aqui de hoje, falou um pouco sobre: "Diz a verdade, qual
sua idade...hehe". No próximo domingo estarei aqui nova-
mente com muitas novidades para você. Obrigada pela gen-
til atenção dos leitores do Jornal A Tribuna Piracicabana, aos
meus ouvintes, fãs e admiradores que me acompanham no
rádio, todas as quintas-feiras, ao vivo, às 13h do Brasil e às
16h de Portugal, na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no site: www.bonecaskm.com, pelo
whatsapp +551197822-3809, e-mail: bonecaskm@gmail.com
e com muitas novidades no instagram, www.instagram.com/
bonecas_km. Você sabia que 20% do envelhecimento da
pele é genético, o resto está em suas mãos?. Desejo a to-
dos uma ótima semana. Beijinhos da Karol Mathos.
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Divulgação

Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na página Tô Aqui. Nesta edição
vamos destacar estudos sobre o maior primata do planeta e sua extinção é um mistério há décadas.

No feng shui, as borboletas refletem liberdade, leveza e a própria procura pela felicidade. Estão presentes praticamente em
todos os continentes, com milhares de espécies diferentes

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos em
nossas edições. Hoje vamos co-
mentar sobre as possíveis causas
do desaparecimento e extinção
do Gigantopithecus.

Ele foi o maior primata do
planeta e sua extinção é um mis-
tério há décadas. O macaco Gi-
gantopithcus blacki ou Giganto-
pithecus media cerca de três me-
tros de altura e pesava cerca de
250 quilos. Este primata viveu
nas planícies do sul da China e
foi extinto pouco antes da chega-
da dos humanos àquela região.
Os únicos vestígios remanescen-
tes da existência desta espécie são
cerca de 2 mil dentes fossilizados
e quatro mandíbulas. Um novo
estudo realizado por investigado-
res chineses, australianos e ame-
ricanos publicado na revista Na-
ture demonstra pela primeira vez
não só que o Gigantopithecus foi
extinto entre 295 mil e 215 mil
anos atrás, mas também quais
foram as razões do seu desapa-
recimento.

A história de G. blacki é um
enigma na paleontologia: como
uma criatura tão poderosa pôde
ser extinta numa época em que
outros primatas estavam se
adaptando e sobrevivendo? A
causa não resolvida do seu desa-
parecimento virou o 'Santo Gra-
al' desta disciplina", afirma o pa-
leontólogo e coautor principal do
estudo Yingqi Zhang, do Institu-
to de Paleontologia de Vertebra-
dos e Paleoantropologia da Aca-
demia Chinesa de Ciências
(IVPP).  O IVPP tem escavado
evidências de G. blacki nesta re-
gião há mais de 10 anos. Mas sem
uma datação sólida e uma análi-
se ambiental consistente, a cau-
sa de sua extinção é incerta. Os
pesquisadores coletaram evidên-
cias de 22 cavernas espalhadas
por uma ampla região da provín-
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Conversão e misericórdia

No Evangelho segundo São Lu-
cas, encontramos o texto que narra a
presença de Jesus na Sinagoga de Ca-
farnaum. Ele, tomando o Livro do
Profeta Isaías, fez a leitura de um
trecho e parou no ponto que anuncia-
va o "ano da graça do Senhor" (cf. Lc
4,19). O anúncio do ano da graça é
também o anúncio da misericórdia de
Deus. A misericórdia é a maneira como
Deus age para chegar aos que estão sub-
jugados pelo pecado. Da criação à reden-
ção, todo o agir de Deus é marcado pela
misericórdia. Por diversas vezes, en-
contramos passagens do Evangelho
que falam do agir misericordioso de
Jesus, que acolhia os pecadores pú-
blicos. Seus gestos são claros e mos-
tram que ele não se limitava a um
simples contato superficial.

Jesus se sentava com os pecadores,
comia com eles, tocava em suas feridas e
perdoava seus pecados. A presença de
Jesus, mais do que um contato social, era
um convite à conversão. Compreender a
ação de Jesus como convite à conversão é
fundamental para não entender, de for-
ma equivocada, a presença de Jesus entre
os pecadores. Algumas vezes, pretende-se
justificar erros e enganos a partir da pre-
sença de Jesus entre os pecadores. É im-
portante distinguir que essa presença não
é uma aceitação passiva de ideologias,
mas, antes, um convite à transformação,
à mudança de uma realidade para outra.

Jesus entra na realidade do pecador
para, então, conduzi-lo em outra direção.
Jesus é o Caminho, que convida a sair.
Sua misericórdia é transformadora para
além da paralisia do pecado e da morte.
Jesus é a Verdade, que não se confunde
com as "verdades subjetivas". Por isso,
para não se confrontar com essa Verda-
de, parece mais fácil simplesmente des-
considerar algumas passagens do Evan-
gelho, dizendo, de forma parcial, que "Je-
sus se sentou com os pecadores". Jesus é
a Luz que ilumina a escuridão. A escuri-
dão hoje assume muitas formas. Ela se
disfarça em alegria, prazer, amor. Assu-
me a forma de estruturas, dentro da fa-
mília, nos meios de comunicação, na po-
lítica e em tantas outras realidades. A luz
que é Jesus precisa iluminar tudo isso. A
luz faz aparecer o contraste com a es-
curidão e deixa ver a verdade, que
aponta o caminho. Por isso, Jesus
sentou-se com os pecadores.

Não podemos confundir a miseri-
córdia de Jesus como uma aceitação pas-
siva de erros e enganos que conduzem ao
pecado. O "tempo da Graça" é o tempo da
misericórdia, que, por sua vez, deve sus-
citar adesão e compromisso com o Rei-
no, da parte de quem ouve a pregação.
Jesus se senta com os pecadores, mas não

Dom Devair Araújo da Fonseca
Bispo de Piracicaba

cia de Guangxi, no sul da China.
A chave do estudo foi o uso

de múltiplas técnicas de datação.
Usando análises detalhadas de
pólen, reconstruções de fauna,
análise de isótopos estáveis de den-
tes e análise detalhada de sedi-
mentos de cavernas, a equipe tam-
bém estabeleceu as condições am-
bientais que levaram à extinção de
Gigantopithecus. Os dentes forne-
cem uma visão incrível sobre o
comportamento das espécies, in-
dicando estresse, diversidade de
fontes de alimento e comporta-
mentos repetidos", explica Renaud
Joannes-Boyau, professor da Sou-
thern Cross University, na Aus-
trália, e outro dos autores do es-
tudo. As descobertas mostram que
o Gigantopithecus foi extinto mui-
to antes do que se supunha ante-
riormente. E que o seu desapareci-
mento se deveu a alterações nas
condições climáticas e ambientais.

Antes destas alterações, "a
vegetação predominante do terri-
tório habitado pelos Gigantopithe-
cus era composta por espécies ar-
bóreas das famílias Pinaceae (abe-
tos, cedros e pinheiros), Fagaceae
(castanheiros, faias e carvalhos) e
Betulaceae (bétulas, amieiros e ave-
lãs)", explica Paul Palmqvist Bar-
rena, professor de paleontologia
da Universidade de Málaga, em
um artigo sobre o estudo no site
The Conversation. No período ime-
diatamente anterior à extinção do
Gigantopithecus, esta vegetação é
substituída por espécies arbóreas
típicas de um ambiente mais aber-
to, dando lugar então a um claro
predomínio de samambaias e pas-
tagens. Um gigante que não con-
seguiu se adaptar "

"Há também um aumento de
carvão nos sedimentos, o que su-
gere um aumento na frequência
de incêndios florestais. Tudo isto
indica uma mudança profunda no
ecossistema, marcada por uma
aridificação progressiva e um cli-
ma mais sazonal", afirma Pal-
mqvist. O estudo determinou que
outra espécie, os orangotangos (do
gênero Pongo), um parente próxi-
mo do Gigantopithecus, foi capaz
de adaptar o seu tamanho, com-

portamento e preferências de ha-
bitat à medida que as condições
mudavam. Mas o Gigantopithecus
ficou dependente de uma fonte ali-
mentar menos nutritiva quando
as suas preferências não estavam
disponíveis, o que diminuiu a di-
versidade dos seus alimentos. O
primata gigante tornou-se menos
móvel, teve um alcance geográfico
reduzido para buscar comida e
enfrentou estresse crônico.

Gigantopithcus blacki era o
especialista definitivo, em compa-
ração com adaptadores mais ágeis
como os orangotangos, e isso aca-
bou levando ao seu desapareci-
mento, diz o professor Zhang. O
professor Palmqvist Barrena des-
taca que devido ao aumento da
variabilidade ambiental e da sazo-
nalidade do clima, Gigantopithe-
cus "teria sido obrigado a consu-
mir uma menor variedade de pro-
dutos vegetais que, além disso,
proporcionavam menor valor nu-
tricional, como demonstra a aná-
lise do faixas de crescimento no
esmalte dos dentes fósseis, mais
marcadas". Tais condições teriam
sido menos estressantes para o
orangotango, por ser uma espécie
menor e menos especializada que
o Gigantopithecus. "Em vez disso,
o corpo volumoso, a menor mobili-
dade e os tempos de rotação geracio-
nal mais longos do Gigantopithecus
provavelmente selaram o seu des-
tino", diz Palmqvist Barrena.

O novo estudo não apenas
esclarece o que aconteceu no pas-
sado, mas é importante para indi-
car o futuro, explica Kira Westa-
way, geocrônologista da Universi-
dade Macquarie, na Austrália, e

outra das autoras do trabalho.
"Com a ameaça de uma sexta ex-
tinção em massa pairando sobre
nós, há uma necessidade urgen-
te de compreender por que as es-
pécies são extintas", disse o ci-
entista. "Explorar as razões das
extinções passadas não resolvi-
das nos dá um bom ponto de
partida para compreender a re-
siliência dos primatas e o desti-
no de outros animais de grande
porte, no passado e no futuro."
E assim seguimos em frente,
cada macaco no seu galho.

O Tô Aqui de hoje, falou
um pouco sobre: "Gigantopi-
thecus, o maior símio que já
existiu". No próximo domin-
go estarei aqui novamente
com muitas novidades para
você. Obrigada pela gentil
atenção dos leitores do Jornal
A Tribuna Piracicabana, aos
meus ouvintes, fãs e admirado-
res que me acompanham no rá-
dio, todas as quintas-feiras, ao
vivo, às 13h do Brasil e às 16h de
Portugal, na rádio Funchal FM,
pelo  s i te :
www.radiofunchalfm.com, aos
amantes da nobre arte das Bo-
necas de pano KM, no site:
www.bonecaskm.com, pelo what-
sapp +551197822-3809, e-
mail: bonecaskm@gmail.com
e com muitas novidades no
i n s t a g r a m ,
w w w . i n s t a g r a m . c o m /
bonecas_km. "Seja igual o
macaco, pule de árvore em
árvore, mas vá quebrando o
galho dos amigos". Desejo a
todos uma ótima semana.
Beijinhos da Karol Mathos.

para simplesmente permanecer sentado.
Se lemos com atenção as passagens que
narram o encontro de Jesus com os peca-
dores, percebemos que existe claramente
uma mudança de atitudes. Podemos des-
tacar dois casos particulares: o de Zaqueu
(cf. Lc 19,1-10) e o da mulher conhecida
apenas como "adúltera" (cf. Jo 8,1-11).

No primeiro caso, Zaqueu é atraído
para ver Jesus, que depois tomou a inici-
ativa de entrar na casa desse pecador
público. Essa visita causou espanto e re-
jeição da parte dos sacerdotes e religio-
sos, mas, por outro lado, provocou a
conversão e a mudança na atitude de
Zaqueu. A pregação de Jesus levou a
uma revisão de vida e, consequentemen-
te, à mudança concreta, com atitudes.

A "adúltera" foi conduzida à presen-
ça de Jesus depois de ser surpreendida em
pecado. Aqueles que a conduziram espe-
ravam, da parte de Jesus, uma condena-
ção, segundo a Lei. Jesus surpreendeu a
todos com uma atitude de quase indife-
rença, escrevendo na terra. Mas, com pa-
lavras bastante claras, respondeu: "Quem
não tiver pecado, atire a primeira pedra".
Nas palavras de Jesus, encontramos a
coragem de enfrentar a realidade do pe-
cado, mas preservar a pessoa. Não es-
tamos imunes ao pecado, sabemos
disso, e reconhecer isso é sinal de sa-
bedoria. Também não basta saber e ca-
lar. Caída por terra, a "adúltera" confes-
sa o pecado e recebe uma palavra de
consolo para retomar a vida, agora livre
do pecado: "Vai e não peques mais".

A presença de Jesus, entre os peca-
dores, é um julgamento do pecado, e não
da pessoa. Jesus se senta como juiz da-
quilo que desfigura a pessoa humana, que
é o pecado, e sua palavra tem como fina-
lidade o resgate da dignidade e da vida.
Apropriar-se da ação de Jesus para justi-
ficar ideologias, de qualquer natureza, é
falsificar grosseiramente o anúncio do
Reino e a misericórdia de Deus.

Tenhamos sempre presente que o
compromisso de Jesus é com a vontade
do Pai e com o Reino, e que esse compro-
misso se confirma no mistério da cruz.
Exatamente por isso, não se pode pendu-
rar na cruz bandeiras com propostas opos-
tas aos valores do Reino. A cruz não é um
palco de debates, ela é sinal do compro-
misso de Deus com toda a humanidade,
marcada pelo pecado, mas redimida pelo
sangue derramado do Cordeiro.

Ao sentar-se com os pecadores, Je-
sus indica sua disposição em acolher a
todos, sem distinção, sem discriminação
(cf. Misericordiae Vultus, 1). Ele é o rosto
da misericórdia do Pai oferecida para
cada pessoa, suscitando ternura,
compaixão, indulgência, conversão e
perdão, para uma vida nova.
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RECEITINHAS

DA CARLINHA

Carla Inforçato é proprietária
da empresa Brigadeiro & Cia,
Cantina Escolar e gerente de
marketing do Passe de Letra

Carla Inforçato

Olá amigos, eu sou a Carli-
nha, e hoje vamos apresentar mais
uma receita fácil e rápida para
você preparar para sua família.
Preparados, então vamos lá!

FRANGO XADREZ
Ingredientes:
- 1 kg de filé de frango (peito)
- 2 dentes de alho amassados
- 50 ml de vinagre
- 2 colheres (chá) de sal
- 1 cenoura
- 1 cubinho de caldo de frango
- 1 pimentão verde
- 1 pimentão vermelho
- 1 pimentão amarelo
- 4 colheres (sopa) de óleo
- 1 cebola média
- 150 ml de molho shoyu

O SONHO QUE VIROU PESADELO

Tony Costa é empresário,
jornalista e narrador esportivo.

Tony Costa

Este ano começou, e com ele,
a expectativa de o Esporte Clube
XV de Novembro de Piracicaba fi-
gurar entre os favoritos ao acesso
à elite do futebol paulista. As con-
dições técnica e financeira, apa-
rentemente, eram favoráveis para
o cumprimento deste objetivo, po-
rém, nem uma e nem outra se re-
verteram em bons resultados.

Começando pela questão fi-
nanceira. As vendas do zagueiro
Lucas Beraldo ao Paris Saint Ger-
man e do atacante Erison ao Bo-
tafogo trouxeram otimismo ao
torcedor do alvinegro, pois com di-
nheiro em caixa é possível desen-
volver um planejamento a médio
prazo para ascender o clube, mas
por outro lado, a chegada das ver-
bas milionárias também fez os
olhos de cartolas crescerem, geran-
do desconforto e acusações nos
bastidores.

Dentro de campo, não se
pode negar, Paulo Roberto Santos
sempre foi um sonho, tanto da
parte da torcida, quanto da parte
de alguns diretores e conselheiros,
porém, o sonho tem virado pesa-
delo. Até então, o que se diz é que
o plantel foi montado segundo a
vontade do treinador, mas como
explicar um desempenho tão abai-

xo do esperado de um profissio-
nal que é conhecido como o "Lu-
xemburgo do Interior"?

A equipe encerrou a terceira
rodada na penúltima colocação e
dentro da zona da degola. Na es-
treia, o empate diante do Taubaté
não foi visto com maus olhos, mas
o que se esperava é que, nos dois
confrontos dentro de casa, o time
piracicabano conquistasse os seis
pontos, o que não aconteceu, pelo
contrário, o elenco escalado para
essas duas partidas sofreu o re-
vés, sendo 2 a 1 de virada para o
Linense e 1 a 0 para Oeste de Ba-
rueri.

A realidade é que o time tem
suas limitações. A começar pela
defesa, uma das piores dos últi-
mos anos. Um meio campo que
deixa buraco para que os atacan-
tes rivais se infiltrem com maior
facilidade dentro da área. Um ata-

Olá, amigos torcedores, um
grande abraço, um prazer estar
aqui com vocês mais uma semana
dividindo opiniões, "cornetando"
e falando bastante do nosso quin-
zão. O campeonato paulista já co-
meçou, já estamos na terceira roda-
da completa e nesse momento esta-
mos partindo para quarta rodada, da
qual a gente tirou algumas conclu-
sões sobre esse time de Paulo Ro-
berto, nem fala o título da maté-
ria, expectativa x realidade.

EXPECTATIVA X REALIDADE
Daniel Campos

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

Vamos falar da expectati-
va nossa como torcedor que
estavam a mil por hora eu con-
fesso até me empolguei  um
pouco, pois agora temos um
treinador considerado um dos
melhores do interior, ou me-
lhor, pela sua vasta campanha
de acessos pela venda milionária
do Beraldo que rendeu frutos ao
clube e também pelo perfil dos jo-
gadores contratados são jogado-
res que foi unânime os elogios vi-
toriosos títulos e o mais importan-
te estavam jogando em seus clu-
bes, pois bem aí vem a pré-tempo-
rada tudo bem feitinho passaram
mais de 10 dias em Jacutinga Mi-
nas gerais se preparando, e o mo-
mento que vivemos não é dos me-
lhores é uma realidade totalmen-
te diferente do que a gente espera-
va parece que quando o jogador
vem jogar aqui em Piracicaba as
pernas tremem e o futebol fica

O PODER DA BASE

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia com

especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Falem meus psicolindos, eu
sumo, mas reapareço.

Mais uma vez aquilo que eu
havia falado acabou se concre-
tizando. Lembro que em um das
minhas primeiras colunas aqui
eu falei da importância de pa-
rar de deixar os frutos apodre-
cerem e entender que revela-
mos muitos jogadores, mas
desperdiçamos muitos também.

Um caso que exemplifica
muito bem como tratar a base

com mais carinho foram al-
guns milhões que vieram para
a conta do nosso amado alvi-
negro depois da venda de dois
jogadores que passaram pela
base e que renderam bons fru-
tos. Um zagueiro e um atacan-
te que conseguiram trazer re-
cursos que irão se tornar, uma
continuidade no trabalho. In-
vestir em base é plantar para o
futuro do clube tanto em atle-
tas quanto em retorno finan-

- 200g de molho de tomate
- 4 colheres (sopa) de mostarda
- 5 colheres (sopa) de farinha

de trigo

Modo de Preparo:
Corte o frango em cubos tem-

pere com alho, vinagre e sal.
Corte a cenoura em cubos e

coloque para cozinhar com o cubo
de caldo de frango.

Corte os pimentões e a cebola
em cubos e reserve.

Em uma frigideira, acrescen-
te o óleo e sele o frango em fogo
médio. Depois de selados, acres-
cente o alho, os pimentões, a ce-
bola e a cenoura com a água do
cozimento.

Adicione o molho shoyu, o
molho de tomate e a mostarda.
Dissolva a farinha de trigo com
um pouco de água, acrescente na
panela e deixe encorpar, por cerca
de 15 minutos.

E está pronto para ser servido.
Está pronta então mais uma

deliciosa receitinha, semana que
vem voltamos com muito mais recei-
tas práticas e rápidas para vocês.

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL
EXTRAORDINÁRIA É PROTOCOLADA JUNTO

AO  CONSELHO DELIBERATIVO DO
E.C.XV DE PIRACICABA

Luiz Tarantini

O conselheiro e advogado
Jonas Tadeu Parisotto e o associ-
ado e advogado José Silvestre da
Silva protocolaram junto ao con-
selho deliberativo do clube, na pes-
soa seu presidente Dr. Marcelo Ma-
roun, uma convocação em caráter de
urgência para uma "ASSEMBLÉIA
GERAL EXTRAORDINÁRIA". Na
solicitação o tema principal é para
que sejam esclarecidas as  negoci-
ações com todas as informações
dos atletas Lucas Beraldo, Eric-
son e João Maistro, concreti-
zadas pela diretoria do XV.

 O advogado e conselheiro vi-
talício Dr. Jonas Tadeu Parisotto
presidiu o conselho do Nhô-Quim
por dez anos e acompanhado do
ex-presidente do Conselho e tam-
bém sócio do clube o advogado Dr.
José Silvestre da Silva procuram,
com essa iniciativa, deixar o assun-
to e todos os seus detalhes esclare-
cidos nesta assembleia, para que a
credibilidade da instituição seja
preservada da onda de boatos e
informações desencontradas que
está se propagando entre os torce-
dores. Segue cópia do documento
obtido com exclusividade pelo Passe
de Letra/Tribuna Piracicabana.

na cidade natal deles a torcida
já não aguenta mais!! Esses
três jogos foi um martírio de
assistir primeiro em Taubaté
com o goleiro Fernando Henri-
que fazendo milagres o segun-
do dentro de casa dentro de
seus domínios mais uma péssi-
ma apresentação aonde o Li-
nense dominou a partida o XV
não deu um chute ao gol sequer
e por último mais um jogo aqui
dentro de casa contra o oeste e
mais uma vez pouca criativida-
de apenas dois chutes ao gol e
o adversário acertou o travessão e
fez o gol mais uma vez perdemos a
impressão que dá é que essa equi-
pe está muito mal treinada essa é
a realidade o meio de campo deixa
muito espaço insistência em Vitor
Braga não dá mais ele não sabe a
posição real que ele joga tudo aca-
ba caindo nas costas do Daniel
Costa que é o único que pode deci-

dir uma partida e no momento
estamos na 15ª colocação se o ter
campeonato terminasse hoje a
gente estaria rebaixado após anos
na segunda divisão eu acho que o
torcedor não suportaria voltar
para aquele inferno de série A3.

Lógico vamos dizer estamos
na terceira rodada e falta muito,
ainda tem muito a melhorar ain-
da e dá tempo de se recuperar, o
problema é que não temos umas
perspectivas, precisa chegar mais
dois reforços ou três sejam de ní-
vel muito acima do que aqui estão
e começar a ganhar as partidas
para mudar esse patamar é cedo
ainda? Muito cedo, porém não
pode bobear porque o que foi visto
nessas três primeiras rodadas e
não pode bobear porque, se as vi-
tórias não começarem a vir, a pres-
são cresce ainda mais e o XV é o
time grande da série A2 e time
grande vai sim!!!

ceiro numa venda futura. Isso
não quer dizer que um clube
deve sempre focar em vender jo-
gadores, mas que um clube for-
me cidadãos.

E falando de base, que mais
do que títulos comemorados na
quinta, temos também novas
caras e novos talentos.

Um grande abraço meus
psicolindos e se quiserem con-
tinuar me acompanhando, se-
gue lá @pablofrancopsi

que precário que não consegue fi-
nalizar, além da idade de alguns
atletas que compromete o desem-
penho da equipe, principalmente
na etapa complementar.

A pergunta que todos fazem
é: como mudar essa realidade?
Uma das possíveis soluções seria
a contratação de novos atletas, já
que, os que já possuem vínculo com
o clube não estão rendendo o que
se esperava. Uma outra possibili-
dade seria a mudança de treina-
dor, caso o desempenho dentro de
campo continue precário.

O que não se pode negar é que
a cada dia que passa, diante de
todos esses fatores, e das últimas
participações do XV nas competi-
ções disputadas, é que o número
de torcedores dentro do Barão da
Serra Negra diminui drasticamen-
te, reflexo da falta de confiança
num clube que não sai do lugar.
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PROSA

A SUA BENÇÃO, PAI!
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Gosto muito de escrever
sobre o senhor, pois só consi-
go enxergar luta,  disposição
para o trabalho, quando a lem-
brança de sua pessoa ressurge
com força total.  Se estivesse
entre  nós ,  comemorar íamos
nesse fevereiro, seus cento e
onze anos.

A sua imagem física, os per-
tences materiais podem ter fica-
do obscurecidos, mas o seu inte-
rior demonstrando garra, entusi-
asmo pelas pessoas, coisas e si-
tuações do dia a dia me acompa-
nham intensamente, em quase
todos os momentos da vida.

 O pai verdadeiro não morre
nunca na nossa lembrança e, quan-
do a saudade vem não machuca

tanto, pois sentimos sua presença constante a nos acompanhar.
O tempo passa e já faz bom tempo que partiu, mas não deixa-

mos de lhe pedir respeitosamente a benção. Tenho a certeza de
que, em sua morada celestial o senhor me responderá como era seu
costume: " Deus te abençoe minha filha".

BRINCANDO NO TREM*
Cassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de NegriCassio Camilo Almeida de Negri

ooOoo

ooOoo

QUANDO NÃO SE TEM
MAIS NADA A DIZER

Olivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo JúniorOlivaldo Júnior

MAIS UM AMANHECER
Paulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo SgarbieroPaulo Ricardo Sgarbiero

ooOoo

MEMÓRIA DE AUSCHWITZ*
 Ivana Maria França de Negri Ivana Maria França de Negri Ivana Maria França de Negri Ivana Maria França de Negri Ivana Maria França de Negri

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

PALAVRA DO ESCRITOR:

"As coisas têm vida própria. Tudo é questão
de despertar a sua alma. "

Cem Anos de Solidão, Gabriel García MárquezGabriel García MárquezGabriel García MárquezGabriel García MárquezGabriel García Márquez
Gabriel José García Márquez foi um escritor, jornalista, editor,

ativista e político colombiano. Considerado um dos autores mais
importantes do século XX, foi um dos escritores mais admirados

e traduzidos no mundo, com mais de 40 milhões de livros
vendidos em 36 idiomas.

Nascimento: 6 de março de 1927, Aracataca, Colômbia
Falecimento: 17 de abril de 2014, Cidade do México, México

Fonte: Wikipédia

Uma história sobre respeito: o laço do amor de Vanessa Alexandre,
conta a história de Felipe, um menino que recebe a notícia que sua avó
virá morar com eles e não gosta da novidade.
Felipe não gosta da ideia de dividir seu
espaço e não tem paciência com a avó,
que com a idade avançada, já não tem
as mesmas habilidades de antes.
Mas depois de uma conversa muito
importante com sua mãe, Felipe percebe
que amar, é doar seu tempo para
alguém, é cuidar, é demonstrar carinho,
é respeitar. Recomendamos!

Faixa etária: 06 a 10 anos
Encontramos essa história narrada em:
https://youtu.be/
Jw6uEE24t_I?feature=shared

NOTÍCIA

VERSO

O menino devia ter uns
sete anos.

Sete anos, número má-
gico na cabala, como sete
são as notas musicais, as
cores do arco-íris, sete são
os céus e sete as camadas
dos elétrons nos átomos.

Havia nascido no Brasil
em 1935, filho de pais que
se diziam alemães, mas se
chamava Jacob.

Voltou com eles para a
Alemanha em 1939, já sa-
bendo falar o português fluentemente, além de ter também apren-
dido o alemão.

Agora estavam no trem, vagões sem bancos, amontoados todos os
passageiros sentados no chão, sem saber para onde seriam levados.

Para o menino, era festa, pois andar e brincar de trem era o
que ele mais gostava.

Lá fora, a paisagem cinzenta passava pela janela, as mais pró-
ximas, rapidamente, as mais distantes, mais lentamente.

Superdotado desde criança, com perspectivas de se tornar um
novo Einstein, pois com essa idade já sabia fração, geometria e até
derivadas e integrais.

Ia pensando porque as paisagens próximas tinham a velocidade
relativa ao trem mais rápida, e as mais distantes eram mais lentas.

Imaginava o trem como tangenciando uma gigantesca circun-
ferência, e as paisagens mais próximas, situadas num raio mais
distante do centro e as paisagens mais distantes, mais próximas do
centro dessa circunferência.  Assim poderia facilmente explicar
esse fato banal e até fazer uma fórmula sobre isso.

Enquanto sua mente viajava pela matemática, lembrou de fa-
zer xixi. Como não tinha onde fazer, a mãe recomendou que o fizes-
se no vão das paredes do vagão, que era de carregar gado.

Ele replica que não, pois devido à velocidade relativa do trem,
que provocava uma ventania, o líquido descreveria uma parábola e
voltaria ao vagão, molhando quem estivesse mais atrás.

Enquanto discutiam onde urinar, passou a vontade e ele viu
uma placa á margem da ferrovia que dizia: Treblinka, 40 km. O trem
apitava e já ia reduzindo a velocidade

O garoto perguntou o que significava Treblinka. E ela, já sabendo,
mas não querendo contar-lhe a verdade, disse que era um lugar maravi-
lhoso que os nazistas escreveram errado por não saberem direito o portu-
guês, mas que significava um lugar onde só se brincava de trem.

A mente inocente do futuro gênio alegrou-se, e o pequeno sor-
riu, ansiando por lá chegar.

Chegaram ao som de uma música de Wagner. Entrou para o
banho conjunto com a mãe e o pai.

E o mundo perdeu aquele que poderia ter sido o seu maior gênio...

Seria tão bom se eu me
calasse e nunca mais incomo-
dasse a quem me odeia. No
entanto, enquanto o canto ro-
deia, rompo a cadeia em que
me pus, ou me puseram, não
sei, há muito tempo na Terra.
A terra tem um cheiro tão
doce quando a chuva che-
ga e se impõe sobre ela,
molhando a dureza, o chão.
Faz tempo que eu não mo-
lho a dureza do meu sertão.
Faltam-me lágrimas, não?
Sim, faltam-me gotas de or-
valho íntimo, coração.

A beleza, quando não se
tem nada a dizer, fala por mim.
O difícil mesmo é ser belo, é
ser mais que o cerebelo, atin-
gindo, em cheio, o irmão alheio, à mercê do nada. Nada é mais triste do
que não se ter nada a dizer. A partir do nada, nenhuma estrada, nenhum
tijolo pode ser posto. Vide o desgosto. A carência tem cara de quem não
tem nada a ser dito. Quanto vale um coração bonito? Coração não é só
feito de sangue e músculo, cadência e força. Coração tem flama na alma
de quem o tem. Tenho tanta pena no coração que vou virar um passarinho.
Mas não choro, não.... Faltam-me as lágrimas.

Quando não se tem mais nada a dizer, fala-se do tempo, de
onde, quando, como e por que vai fazer sol, se é que vai fazer. Fazer
falta é dizer ao próximo que você vale a pena. Pena que as palavras
não dizem tudo. Tudo o que eu tinha a dizer me faz ficar quieto.
Cala-te, boca... Boca não serve quando fala demais. Mas é vício de quem
pode falar falar pelos cotovelos. Vê-los tão quietos me faz suspirar e
pensar no quanto me esquecem. Prece não é só com palavras. Sai de
mim a minha essência e percorre o espaço: é você? Se você sabe
quem eu sou, por que não me diz nada? Sua ausência é vã.

Vamos andar um pouco, viver um pouco, que a vida é breve, leve como
um pássaro no azul. Azul é minha sina, não vivo sem ele. Amigo, quanto
azul, no verde dos olhos a quem sobra esperança. Cansa um pouquinho,
para um bocado, mas vai. Quando não se tem aonde chegar, chega-se
assim mesmo. Queria tanto chorar, quem sabe, passava. Mas passo e lhe
peço que se lembre de mim. Enfim, há milágrimas no paraíso.

Entre nuvens, sorrateiro,
Cresce o sol em pisca-pisca,

Pra morar o dia inteiro?
Previsão que não se arrisca.

É laranja, é amarelo,
Olha bem, é furta-cor.

Como pode ser tão belo,
Ter tamanho esplendor?

Como toda a natureza,
Não se explica se admira,
Extasia-se com a beleza:
Envolvendo-se, suspira.

Olha o céu, se for possível,
Se a luz do sol deixar,

Sorve tudo que é visível,
Tudo o que ali brilhar.

Não se importa com protestos,
Demonstra o sol o seu fogo,
No céu, da nuvem só resto:

A manhã encerra o jogo.
Sem engodo e sem trapaça,

Jogando só por prazer,
A vida se enche de graça
Com o lindo amanhecer.

Para que não se repita
A barbárie de Auschwitz

Haveremos de sempre lembrar
Mesmo que a ferida reabra
E sangrem nossos corações

Milhões de corpos insepultos
Mutilados, cadavéricos

Inocentes mortos, sem perdão
O que fizeram, meu Deus
Para tamanho castigo?

Nos guetos, prisões
E campos de extermínio
Chaminés fumegantes,

Som estridente das sirenes
Por quê? Pra que tanto ódio?

Enganadoras palavras
No portal do campo maldito

A fatídica frase: "O trabalho liberta"
Onde só existia martírio e dor

Escárnio e sofrimento

Há traumas que não podem
E não devem ser apagados
E o Holocausto é um deles

Nem sempre a poesia
É a expressão do belo

Poesia também protesta,
E traz a lume

A história não contada
E cá estamos,

Testemunhas do extermínio

Rememorar o passado sombrio
Saga de tantas dores

Evocar amargas lembranças
Os pijamas listrados, os rostos marcados
Será sempre nosso dever, nossa missão.

ooOoo

PERDAS DE MIM
Raquel DelvajeRaquel DelvajeRaquel DelvajeRaquel DelvajeRaquel Delvaje

Essa noite andei pelas ruas
De mãos dadas comigo

E de repente me perdi de mim
E pelas ruas eu tropecei em perdas

Enfim, ficou um pedaço em cada esquina.
E sobraram-me braços sem abraços
E metade de mim, sem outra parte
E o caminho que eu tanto conhecia

Cruza agora com vias e ruelas
Dantes nunca visitadas

Ruas feitas de perdas pequeninas
Que levaram metade de mim

Levaram olhos, pernas e corpo de minha alma

*Dia 27 é o dia do #remember, quando pessoas do mundo
todo relembram o Holocausto para que atrocidades como

aquela jamais se repitam.

• Dia 7/2, quarta-feira, 19h30, nosso amigo e escritor Marcelo
Pereira da Silva, nos brindará com uma oficina literária na Biblioteca
Municipal. A ação faz parte do projeto do Grupo Oficina Literária de
Piracicaba e do Centro Literário de Piracicaba. Todos escritores e
interessados podem participar.
• E ainda dá tempo para se inscrever no Concurso Literário Flipira, cujo
tema é "Salvem o Planeta Terra". Até 12 de fevereiro você pode entrar
no endereço https://bit.ly/concurso-flipira-2023
• E o agradável programa cultural "Café Co Dorpho", na rádio Portal
Nova 15, completa um ano de atividades intensas de divulgação
cultural de nossa cidade. Parabéns aos amigos escritores Adolpho e
Bete pelo sucesso do programa.
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CIDADE DE ADOLFO (SP)CIDADE DE ADOLFO (SP)CIDADE DE ADOLFO (SP)CIDADE DE ADOLFO (SP)CIDADE DE ADOLFO (SP)

     Um portal diferente, homenagem aos pescadores, mas tam-
bém ao Tucunaré, peixe considerado o rei do rio e o desejo da
maioria dos pescadores.
     Esse monumento na entrada da cidade de Adolfo, no noroes-
te do Estado paulista, já nos dá visão de um lugar farto, compro-
vando o enorme potencial gerado pelos rios locais.
     Com isso, a beleza natural que cerca toda a cidade, convidati-
va para dias de lazer num paraíso, onde lhe oferecem condomíni-
os e muitas chácaras de veraneio.

TURISMO EM ADOLFO (SP)TURISMO EM ADOLFO (SP)TURISMO EM ADOLFO (SP)TURISMO EM ADOLFO (SP)TURISMO EM ADOLFO (SP)

 Existem, no município de Adolfo, propriedades com imenso po-
tencial para o Turismo Rural.  A Fazenda Fartura, por exemplo, ainda
mantém parte da estrutura do período cafeeiro, tal como as casas
coloniais, o terreirão, a tulha e a máquina de beneficiamento.
     O visitante pode apreciar a diversidade de frutas de um po-
mar, fazer passeio à cavalo, ou caminhadas e banho de rio, que
passa no entorno da propriedade.
     A cidade também tem o 'Jacarandá Náutico Clube', outro char-
me turístico da cidade.
     Visite a cidade de Adolfo.

SANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁSANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁSANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁSANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁSANTO ANTÔNIO DO ARACANGUÁ

Um paraíso chamado Adolfo (SP).   (referente ao primeiro tópico);

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

Homenagem aos pescadores, em Adolfo (SP).

CALENDÁRIO EM SÃO MANUELCALENDÁRIO EM SÃO MANUELCALENDÁRIO EM SÃO MANUELCALENDÁRIO EM SÃO MANUELCALENDÁRIO EM SÃO MANUEL

A Prefeitura de São Manuel, divulgou o seu famoso Calendário
de Eventos de 2024, intensificando a diversidade turística do
Município. O calendário de 2024 contempla todos os eventos e
campanhas que serão realizadas durante o ano, mas o que se
constata é ser ele enorme, não cabendo sua descrição em pou-
cas páginas.
Há quem diga que a cidade é festeira, e há quem diga que a
cidade emana Cultura por todos os poros.
O Clube de Campo e Náutica Água Nova oferece boa comida em
seu restaurante cercado de deslumbrante paisagem.
Mais informações (14) 9-8808-3098.

MUITMUITMUITMUITMUITO A VISITO A VISITO A VISITO A VISITO A VISITAR EM SÃO MANUELAR EM SÃO MANUELAR EM SÃO MANUELAR EM SÃO MANUELAR EM SÃO MANUEL

A cidade oferece o seu Museu Histórico e Pedagógico, um
dos mais ricos do interior paulista, com mais de 4.000 peças
catalogadas. No Jardim Público, construído em 1905, tem muita
beleza e tranquilidade, só quebrada nas retretas em seu coreto
aos domingos.

As pessoas de mais idade vão gostar de ver o monumento à dupla
sertaneja "Tonico e Tinoco', ambos oriundos daquela região.

Tem o Pesqueiro Recanto Dourado, bem como uma Fazenda
Experimental da Unesp, e a belíssima Fazenda Saltinho.

São Manuel aguarda a sua visita.

O tranquilo Jardim Público em São Manuel (SP).

Fazenda Saltinho, também serve para importantes eventos

Ponte  Jacarez inho,  em Santo  Antônio  do Aracanguá
(SP) .   ( referente ao terceiro tópico);

Município localizado a 538 km da capital, na região de
Araçatuba, fundado em 1923, foi emancipado em 1991.

Atualmente, a sua boa administração também dá im-
portância ao turista, prestando bom atendimento e apro-
veitando a sua rede de ranchos e pousadas, acompanhada
de boa gastronomia.

O visitante se encanta com a preocupação ali encontra-
da na preservação ambiental, desfruta da Prainha do Lam-
bari, passeia de barco na imensidão do Rio Tietê, na inaca-
bada Ponte do Jacarezinho, pode deliciar-se na Cachoeira
do Bugio, além de ter uma Eco-Feira todas as sextas feiras.

Santo Antônio do Aracanguá aguarda a sua visita.

ASSOCIAÇÃO DE SAÚDE DOS FORNECEDO-
RES DE CANA DE PIRACICABA E REGIÃO –

HFC SAÚDE, inscrita no Cadastro

Nacional de Pessoas Jurídicas do Ministério da Fazenda
(C.N.P.J.-M.F.) sob n.º: 15.022.430/0001-81, registrada nos
termos da Lei nº 6839/80, no Conselho Regional de Medicina
do Estado de São Paulo sob n.º 954033, com registro na
Agência Nacional de Saúde Suplementar (A.N.S.) sob o n.º
41.873-1 e classif icada nesta como Medicina de
Grupo, com sede a Rua Rafael Aloisi, n.º 51 – Jar-
dim Monumento, na cidade de Piracicaba, no Estado
de São Paulo, vem NOTIFICAR, devido a impossibilida-
de de comprovar o recebimento da notificação postal via
AR dos Correios, seus consumidores abaixo menciona-
dos sobre o cancelamento do contrato do plano de saú-
de devido inadimplemento superior ao prazo de 60 (sessen-
ta) dias consecutivos no ano contratual, de acordo com o
artigo 13, parágrafo único, inciso II da Lei 9656/98.

363.339.378-** - N° 1.02859.00001.00.0 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59851
216.159.038-** - N° 1.02980.00001.00.5 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59547
346.603.948-** - N° 1.02933.00001.00.0 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59633
491.815.388-** - N° 1.03162.00001.00.0 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59647
482.781.298-** - N° 1.02548.00001.00.8 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59657
002.115.128-** - N° 1.02580.00001.00.6 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59670
444.439.938-** - N° 1.02768.00001.00.9 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59730
424.573.588-** - N° 1.02584.00001.00.3 de Inscrição como
Cliente da Operadora Contratada – Título 59685
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Domingo, 28, e segunda-feira, 29 de janeiro de 2024


